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ДЕЛО ВСЕЙ ПАРТИИ, 
ВСЕГО НАРОДА

Советский народ и его многочис
ленные друзья за рубежом с глу
боким удовлетворением восприня
ли решения мартовского Пленума 
Центрального Комитета КПСС. В 
итогах Пленума они видят живое 
воплош;ение гигантской творческой
деятельности нашей партии, кото-  ̂ дов, чая и других сельскохозяист-
рая, следуя ленинским курсом, на
стойчиво и последовательно орга
низует и направляет всенародную 
борьбу за претворение в жизнь 
принятой XXII съездом КПСС 
Программы построения коммуни
стического общества.

Пленум ЦК заслушал, обсудил 
и единодушно одобрил доклад то
варища Н. С. Хрущева «Современ
ный этап коммунистического стро
ительства и задачи партии по улуч
шению руководства сельским хо
зяйством»,, в котором развернуто 
положенное в основу Программы 
КПСС марксистско-ленинское по

нимание коммунизма, дан глубокий 
анализ положения дел в сельском 
хозяйстве, показано огромное зна
чение этой отрасли экономики для 
успеха всего коммунистического 
строительства, раскрыты перспек
тивы, пути и средства развития 
сельского хозяйства. Пленум при
нял постановление, в котором на
метил неотложные и важные меры 
по практическому осуществлению 
исторических решений XXII съезда 
партии и новой Программы КПСС 
в области дальнейшего подъема 
всех отраслей сельского хозяйства. 
Вчера опубликовано в «Правде» 
принятое Пленумом Обращение 
Центрального Комитета КПСС к 
колхозникам и колхозницам, рабо
чим и работницам совхозов, спе
циалистам сельского хозяйства, 
ученым, работникам промышлен
ности, к коммунистам и комсомоль
цам, ко всем трудящимся Совет
ского Союза.

Мартовский Пленум ЦК займет 
выдающееся место в жизни партии 
и народа, в летописи героической 
борьбы за построение коммунизма. 
Это был первый после XXII съез
да КПСС Пленум ЦК, на котором 
всесторонне • обсуждались важней
шие задачи коммунистического 
строительства, претворения в 
жизнь новой Программы.. партии. 
На повестку дня Пленума был по
ставлен вопрос о мерах по выпол
нению жизненно важной и вместе 
с тем одной из трудных задач ком
мунистического строительства — 
мерах по развитию сельского хо
зяйства и созданию в стране оби
лия зерна, мяса, молока и других 
продуктов, необходимых для пол
ного удовлетворения растущих по
требностей народа.

«ВЫДВИГАЯ ЭТУ ЗАДАЧУ В 
КАЧЕСТВЕ о д н о й  ИЗ ПЕРВО
ОЧЕРЕДНЫХ И НЕОТЛОЖНЫХ, 
— говорил Н. С. Хрущев на Пле
нуме, — МЫ ИСХОДИМ ИЗ 
МАРКСИСТСКО - ЛЕНИНСКОГО 
УЧЕНИЯ О РАЗВИТИИ ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНЫХ СИЛ ОБЩЕСТ
ВА, О РОЛИ И ЗНАЧЕНИИ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В 
СОЗДАНИИ ОБИЛИЯ ПРОДУК
ТОВ ПИТАНИЯ». В своей Про
грамме наша партия рассматрива
ет коммунизм всесторонне, как 
строй всеобщего равенства и спра
ведливости, как такую фазу разви
тия человечества, когда будет до
стигнут небывалый рост производи
тельных сил общества и обеспечен 
самый высокий жизненный уровень 
трудящихся.

Советские люди вдохновенно 
трудятся над выполнением величе
ственного плана построения комму
низма. За последние годы достиг
нуты крупные успехи в дальней
шем развитии экономики, науки и 
культуры, из года в год повышает
ся благосостояние трудящихся.

Но для того, чтобы построить 
коммунизм, нужна не только не
прерывно растущая, первоклас
сная промышленность, но и высо
коразвитое сельское хозяйство. В 
Программе КПСС сказано: «СОЗ
ДАНИЕ, НАРЯДУ С м о г у ч е й  
ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ, ПРО
ЦВЕТАЮЩЕГО, ВСЕСТОРОННЕ 
РАЗВИТОГО И ВЫСОКОПРО
ДУКТИВНОГО СЕЛЬСКОГО х о 
з я й с т в а  — ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ 
УСЛОВИЕ ПОСТРОЕНИЯ КОМ
МУНИЗМА».

Не ослабляя требований к рабо
те промышленности, партия под
черкивает первостепенное значение 
дальнейшего подъема сельского 
хозяйства. В постановлении Пле
нума ЦК КПСС указывается: 
«СЧИТАТЬ о д н о й  ИЗ ГЛАВ
НЫХ И НЕОТЛОЖНЫХ ЗАДАЧ  
КОММУНИСТИЧЕСКОГО СТРО
ИТЕЛЬСТВА м о щ н ы й  ПОДЪ
ЕМ СЕЛЬСКОГО х о з я й с т в а  с  
ТЕМ, ЧТОБЫ В с а м ы й  КОРОТ
КИЙ СРОК ОБЕСПЕЧИТЬ ПОЛ
НОЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ РА
СТУЩИХ п о т р е б н о с т е й  
СТРАНЫ В с е л ь с к о х о з я й с т 
в е н н ы х  ПРОДУКТАХ и  д а л ь 
н е й ш е е  ПОВЫШЕНИЕ ЖИЗ
НЕННОГО УРОВНЯ ТРУДЯ
ЩИХСЯ». ВЫПОЛНЕНИЕ этой 
ЗАДАЧИ ПЛЕНУМ ОПРЕДЕЛИЛ 
КАК у д а р н ы й  ф р о н т  к о м 
м у н и с т и ч е с к о г о  СТРОИ
ТЕЛЬСТВА, КАК ДЕЛО в с е й  
ПАРТИИ, ВСЕГО НАРОДА.

За последние годы Коммунисти
ческая партия при активном уча
стии всего народа осуществила 
крупные мероприятия по подъему 
колхозного и совхозного производ

ства. Валовая продукция сельского 
хозяйства с 1953 года по 1961 год 
увеличилась в 1,6 раза. Значи
тельно возросло производство зер
на, мяса, молока, яиц, а также са
харной свеклы, хлопка, масличных 
культур, картофеля, овощей, пло-

венных продуктов. В связи с этим 
значительно увеличились государ
ственные закупки и продажа насе
лению важнейших продуктов пита
ния.

Успехи сельского хозяйства бес
спорны. Но, несмотря на это, пар
тия подвергает резкой критике по
ложение дел в сельском, хозяйстве, 
смело обнажает недостатки. Цент
ральный Комитет КПСС считает, 
что уровень производства зерна, 
мяса, молока и других продуктов 
земледелия и животноводства все 
еще явно недостаточен. Этот уро
вень не соответствует огромным 
возможностям социалистической 
системы хозяйства и возросшим по
требностям в сельскохозяйствен
ных продуктах, тем большим зада
чам, которые поставил XXII съезд 
КПСС в области повышения мате
риального благосостояния народа.

Нужно иметь в виду, что потреб
ности страны в продуктах питания 
и других товарах народного по
требления быстро растут, а в даль
нейшем они будут расти еще быст
рее. И это понятно. Увеличивает
ся население, повышается уровень 
заработной платы, растут реаль
ные доходы трудящихся.

В связи с этим требовалось рез
ко поднять темпы производства 
сельскохозяйственных продуктов. 
Между тем, как отметил Пленум 
ЦК, рост производства сельскохо
зяйственных продуктов за первые 
три года семилетки значительно 
отставал от намеченного уровня, 
что является прежде всего следст
вием, крупных недостатков в руко
водстве сельским хозяйством. Мно
гие партийные работники не поня
ли необходимости решительного 
улучшения организаторской рабо
ты в сельском хозяйстве, не приня
ли своевременно необходимых мер 
к лучшему использованию земли.

Пленум ЦК КПСС осудил , тра- 
вопо.чьную систему как несостоя
тельную с научной точки зрения, 
непригодную для социалистическо
го сельского хозяйства. Пленум 
указал, что надо решительно пе
реходить от травополья к более ин
тенсивным системам земледелия, 
широко внедрять посевы высоко- 
продуктинных пропашных и бобо
вых культур.

Пленум определил рубежи, ко
торые должны взять колхозы и 
совхозы в повышении урожайно
сти всех важнейших зерновых, тех
нических и других культур. Огром
ной важности задачи выдвинуты 
по развитию животноводства. Глав
ные усилия здесь должны быть 
направлены на увеличение произ
водства кормов. Предстоит в каж
дом колхозе и совхозе научить лю
дей выращивать высокие урожаи 
кукурузы с початками, сахарной 
свеклы на корм, гороха, бобов, 
моркови.

Центральный Комитет КПСС в 
своем Обращении призвал труже
ников деревни бороться за получе
ние 3 0 0 —500 центнеров зеленой 
массы кукурузы с початками с 
гектара, 2 0 0 —300 центнеров кор
мовых бобов на силос с гектара, 
200—250 центнеров сахарной
свеклы с гектара. Первый этап в 
борьбе за увеличение производст
ва мяса — производить 75 цент
неров мяса на сто гектаров пашни 
и 16 центнеров на сто гектаров 
других сельскохозяйственных уго
дий. Такова программа-минимум 
для каждого хозяйства на ближай
шие годы. Второй этап — произво
дить 100 центнеров мяса на сто 
гектаров пашни. Такого уровня уже 
достигли передовые хозяйства, на 
опыте которых необходимо учить 
другие колхозы и совхозы. Третий 
этап •— производить 150 центне
ров мяса на сто гектаров пашни.

Пленум ЦК признал необходи
мым осуществить перестройку уп
равления сельским хозяйством в 
стране. Существующая система уп
равления не соответствует возрос
шим требованиям.

Как подчеркнул Пленум ЦК 
КПСС, вопросы руководства про
изводственной деятельностью кол
хозов и совхозов сейчас выдвига
ются на первый план. Предстоит 
создать органы .уцравления сель
ским хозяйством, которые бы за
нимались планированием, осущест
вляли контроль за состоянием про

изводства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов, на деле 
активно воздействовали на органи
зацию производства в каждом кол
хозе и совхозе и отвечали за обес
печение страны продуктами земле
делия и животноводства.

Такими органами должны быть 
организуемые по решению Плену
ма ЦК в «областях, краях и рес
публиках территориальные произ
водственные колхозно-совхозные 
или совхозно-колхозные управле
ния по руководству сельскохозяй
ственным производством и комите
ты по сельскому хозяйству. Соз
дается также союзный комитет по 
сельскому хозяйству. Признано це
лесообразным иметь в межрайон
ных территориальных производст
венных колхозно-совхозных управ
лениях парторгов ЦК Компартий 
союзных республик или крайкомов 
и обкомов партии. I

Рассматривая вопросы управле
ния сельскохозяйственным произ
водством, Пленум ЦК обратил вни
мание на улучшение работы орга-’ 
нов «Союзеельхозтехники» по ма
териально-техническому обеспече
нию колхозов и совхозов, а также 
Министерства сельского хозяйства 
по руководству сельскохозяйствен
ными научно-исследовательскими 
учреждениями, широкому внедре
нию в производство достижений 
науки и передового опыта и под
готовке кадров сельскохозяйствен
ных специалистов. Актуальные 
задачи выдвинуты перед сельско
хозяйственной наукой.

Партия придает особое значение 
повышению ответственности пар
тийных организаций за производ
ство сельскохозяйственных про
дуктов. Главным в организаторской 
работе партийных организаций 
должно быть обучение людей на 
лучших примерах и образцах тру
да, внедрение в производство до
стижений науки, передового опы
та. Особое внимание обращается на 
укрепление колхозов, совхозов, 
бригад кадрами опытных организа
торов и специалистов. Надо под
нять роль агронома, зоотехника, 
ветеринарного врача, инженера- 
механизатора в организации сель
скохозяйственного производства.

Партийные организации призва
ны строго следить за тем, чтобы 
последовательно осуществлялся 
принцип материальной заинтересо
ванности колхозников, рабочих 
совхозов, специалистов в увеличе
нии производства продуктов.

Огромную помощь селу призва
на оказать наша промышленность. 
Пленум поручил Президиуму ЦК 
КПСС и Совету Министров СССР 
разработать и принять широкую 
программу по усилению материаль
но-технического обеспечения сель
ского хозяйства. Но самое важное 
и неотложное — это добиться луч
шего использования техники. Долг 
партийных и советских органов, 
руководителей колхозов и совхозов
— улучшить организацию труда и 
обеспечить быстрый рост произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов на базе имеющейся в хо
зяйствах техники.

В докладе и заключительном 
слове товарища Н. С. Хрущева, в 
постановлении Пленума ЦК под
черкнуто, что советский народ рас
полагает всеми возможностями для 
того, чтобы в текущем году и в 
ближайшие годы добиться резкого 
увеличения производства продук
тов сельского хозяйства, полностью 
удовлетворить спрос населения на 
них.

Задача партийных организаций
— не только глубоко разъяснить 
всем трудящимся решения Плену
ма ЦК, их огромное значение для 
успеха коммунистического строи
тельства. Надо, не теряя ни одного 
дня, взяться за их, ПРАКТИЧЕ
СКОЕ осуществление, правильно 
расставить кадры, учить людей но
вому, передовому. Особенно важно 
сейчас тщательно подготовиться к 
севу, образцово провести его.

Коммунистическая партия, ее 
Центральный Комитет наметили 
пути и средства решения одной из 
главных и неотложных задач ком
мунистического строительства 
задачи мощного подъема сельского 
хозяйства, создания в короткие 
сроки обилия продуктов питания. 
Решив эту задачу, наша Родина 
возьмет один из главных рубежей 
в развитии экономики, одержит 
историческую победу в борьбе за 
торжество марксистско-ленинского 
учения, за построений коммунизма

(Передовая «Правды» за 13 мар
та). -

НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР
☆  ■ ☆

Собрание избирателей 
Краснодарского городского 

избирательного округа
КРАСНОДАР, И  марта. (ТАСС). 

Вчера в краевом театре состоялась 
встреча избирателей Краснодарского 
городского избирательного округа с 
кандидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР, членом Пре
зидиума ЦК КПСС, Председателем 
Совета Министров РСФСР Дмитрием 
Степановичем Полянским.

Доверенное лицо — мастер цеха 
Краснодарского завода, электроизме
рительных приборов Б. Ф. Григорьев 
в своем выступлении сказал, что в 
обстановке трудового и политическо
го подъема, вызванного историче
скими решениями XXII съезда пар
тии, советский народ готовится к вы
борам в высший орган государствен
ной власти страны. Коллектив при
боростроителей выдвинул кандидатом

в депутаты Д. С. Полянского. Тов. 
Григорьев призывает избирателей от
дать свои голоса за кандидата неру
шимого блока коммунистов и бес
партийных.

На собрании выступили также сту
дентка пятого курса Кубанского сель
скохозяйственного института Т. С. 
Акперова, декан историко-филологи
ческого факультета Краснодарского 
педагогического института Г. П. Ива
нов, строгальщик станкостроительно
го завода Н. С. Перекрестов, препо
даватель школы № 8 3. И. Зозуля, 
бригадир садово-виноградарской 
бригады совхоза «Пашжовский» 
В. П. Маталыта.

Тепло встреченный присутствую
щими, с речью выступил Д. С. По
лянский.

Собрание избирателей Оренбургского 
городского избирательного округа
ОРЕНБУРГ, 12 марта. (ТАСС). 

Крупнейший в городе зал на постоян
но действующей Выставке народно
го хозяйства. Сегодня сюда собралось 
более 1.200 избирателей для встре
чи со своим кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР, членом 
Президиума ЦК КПСС, первым заме
стителем Председателя Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР Геннадием Иванови
чем Вороновым.

Слово предоставляется доверенно
му лицу— ударнику коммунистиче
ского труда фрезеровщику паровозо
ремонтного завода Ф. М. Караулову.

Он говорит, что оренбуржцы хоро
шо знают Г. И. Воронова, который 
за время работы первым секретарем 
Оренбургского обкома КПСС очень 
много сделал для подъема экономики 
и культуры (Зренбуржья, ' 'завлужил 
большое увалсение и доверие трудя
щихся. Тов. Караулов призвал всех 
избирателей в день выборов едино
душно проголосовать за верного сы
на ленинской партии.

На собрании выступили препода
ватель Оренбургского сельскохозяй
ственного института, доверенное ли
цо, доцент Н. М. Булгаков, секретарь 
горкома комсомола Вячеслав Рябов, 
старший научный сотрудник научно- 
исследовательского института мясо
молочного скотоводства И. М. Дрыги- 
на, директор завода «Автозапчасть» 
П. Г. Березин, ученица одиннадцато
го класса школы, iNT: 40 молодая из
бирательница Валя Дунилина, секре
тарь горкома КПСС И. 3. Панов.

Они говорили, что трудящиеся об
ласти отдают все силы выполнению 
величественной программы построе
ния коммунизма и все сделают для 
осуществления решений мартовского 
Пленума ЦК КПСС.

Ораторы призвали избирателей го
рода единодушно проголосовать 18 
марта за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных.

Тепло встреченный присутствую
щими с речью выступил Г. И. Воро
нов.

☆  ☆

Собрание избирателей 
Ленинского избирательного 

округа
САРАТОВ, 12 марта. (ТАСС). Сего

дня здесь состоялось собрание изби
рателей Ленинского избирательного 
округа по выборам в Совет Союза, по
священное встрече с кандидатом в де
путаты Верховного Совета СССР, чле
ном Президиума ЦК КПСС, секрета
рем ЦК КПСС Михаилом Андреевичем 
Сусловым.

Доверенное лицо — начальник от
дела завода технического стекла В. С. 
Свинцов призвал избирателей едино
душно отдать голоса за кандидата 
блока коммунистов и беспартийных 
М. А. Суслова.

На собрании выступили также на
родная артистка РСФСР Г. Е. Стани
славова, шлифовщик станкострои
тельного завода П. П. Вдовенко, рек

тор государственного университета 
имени Н. Г. Чернышевского Р. В. 
Мерцлин, студентка медицинского ин
ститута Светлана Нефедова, секретарь 
Ленинского райкома КПСС города Са
ратова Б. Н. Павлов. Они говорили о 
том, что за четырехлетие, прошедшее 
после предыдущих выборов в Верхов
ный Совет СССР, в Саратовской обла
сти, как и во всей стране, достигну
ты крупные успехи в развитии эконо
мики и культуры. Выступающие вы
разили твердую уверенность, что 
большие и ответственные задачи, по
ставленные перед областью XXII съез
дом партии и мартовским Пленумом 
ЦК КПСС, будут вьшолнены с честью.

Тепло встреченный присутствую
щими с речью выступил М. А. Суслов.

Собрание избирателей Сухумского 
городского избирательного округа
СУХУМИ, 12 марта. (ТАСС). Сего

дня в Сухумском государственном 
драматическом. театре состоялась 
встреча избирателей Сухумского го
родского избирательного округа с 
кандидатом в депутаты Совета На
циональностей Верховного Совета 
(iCCP от Грузинской ССР секретарем 
ЦК КПСС Борисом Николаевичем По- 
номаревцм.

Доверенное лицо — директор Аб
хазского государственного музея Г. Т. 
Черкезия, штамповщик Сухумского 
кожевенно-обувного комбината имени 
Орджоникидзе Герой Советского Сою
за В. Н. Бабошин, ректор Грузинского 
института субтропического хозяйства 
И. А. Георгберидзе, персональная

пенсионерка Т. С. Циколия, студентка 
Сухумского государственного педаго
гического института Л. Агрба, офи
цер М. Ф. Осколков говорили о тех 
больших радостных переменах, кото
рые произошли в жизни трудящихся 
Абхазии и всей нащей страны со вре
мени предыдущих выборов в Верхов
ный орган государственной власти. 
Все выступавшие призывали избира
телей Сухумского городского избира
тельного округа единодушно отдать в 
день выборов голоса за кандидата не
рушимого блока коммунистов и бес
партийных Б. Н. Пономарева.

Тепло встреченный присутствую
щими, с речью выступил Б. Н. Поно
марев.

В честь вы боров
в счет „российского

Заседание избирательной номиссии 
РСФСР по выборам в Совет 

Национальностей

миллионаа

Воскресенские химики— сельскому хозкйству
ВОСКРЕСЕНСЕ (Московская об

ласть), 13 марта. (ТАСС).
Воскресенский химический комби

нат — один из крупнейших постав
щиков минеральных удобрений.

Важные задачи решает коллектив, 
претворяющий в лсизнь решения XXII 
съезда КПСС и недавно закончивше
гося Пленума ЦК КПСС.

— Внедрение пропашной системы 
земледелия, — говорит главный ин
женер комбината Б. Т; Васильев, — 
потребует много удобрений. На ком
бинате идет ^̂ строительство цеха для 
выпуска двойного суперфосфата. Он

войдет в эксплуатацию в 1963 году. 
Уже в нынешнем году комбинат нач
нет выпускать, обогащенный ' супер
фосфат, в котором полезного веще
ства будет на пять процентов боль
ше, чем в простом.

Интересные опыты специалисты 
комбината провели совместно с ра
ботниками цементной промышленно
сти и уменьши по использованию 
пыли выхлопных газов цементных 
печей. Эта пыль может быть исполь
зована в качестве сырья для выра
ботки концентрированнцх фосфорно
калийных удобрений.

Коллектив Чаинского леспром
хоза, поддержав почин ингузет- 
ских лесозаготовителей, решил 
широко развернуть соревнование 
за досрочное выполнение плана 
первого квартала, внести свой 
вклад в ежесуточную вывозку сов
нархозами Р(]ФСР миллиона кубо
метров древесины. На днях чаин- 
цы пересмотрели принятые ранее 
обязательства. Решено выполнить 
квартальный план на 8 дней рань
ше срока и до конца месяца дать 
сверх задания не менее 10 тысяч 
кубометров леса. Ко дню выборов 
в Верховный Совет СССР лесоза
готовители обязались заготовить и 
вывезти сверх плана около 8 ты
сяч кубометров древесины.

Решено комплексную выработ
ку на каждого рабочего повысить 
на 10 процентов по сравнению с 
первым кварталом прошлого года,, 
добиться выработки на каждую 

( отработанную машино-смену на 
 ̂ вывозке леса автомашинами

I КО д н ю  ВЫБОРОВ- 
КВЯРТЯЛЬНЫЙ

п л л н
Встав на трудовую вахту в 

г  честь выборов в Верховный Со
вет СССР, коллектив Парабель- 
ского райпромкомбината трудит
ся с большим подъемом.

Январский план был значи
тельно перевыполнен. Февраль
скую программу коллектив так
же перевыполнил на 15 процен
тов. Рабочие нашего комбината 
дали значительно больше, чем 
по плану, такой продукции, как 
деловая древесина, пиломатериа
лы, мебель.

Высоких показателей в сорев
новании добились коллективы 
мастеров тт. Матвеевой, Суху- 
шина, Зайцева.

На валке леса особенно отли
чились звенья тт. Зиновьева, 
Банникова, Башкеева, Монако- 
ва. Хорошо потрудились и тре
левщики тт. Шиманаев, Оку- 
нев, Бенц и другие.

День .выборов в Верховный 
Совет СССР коллектив комбина
та встретит выполнением квар
тального плана.

В. БУРКОТ.

ЗИЛ-157 на расстояние 21 ки
лометр — 30 кубометров, а
автомобилями МАЗ-501 на рас
стояние 32 километра — 27 ку
бометров леса. На каждую трак- 
торо-смену решено добиться выра
ботки на трелевке и погрузке дре
весины крупными пакетами трак
торами «ТДТ-40» по 42 кубомет
ра, а тракторами «ТДТ-60» — 
50 кубометров.

По поручению коллектива лес
промхоза облзательства подписали: 

МАРЧЕННО, директор лес
промхоза; ГЛАЗАЧЕВ, предсе
датель рабочкома профсоюза; 
МАНОЙЛОВ, тракторист Об
ского лесопункта; НЕБАЕВ, 
тракторист Чаинского лесо
пункта; КИЛИН, вальщик 
леса Обского лесопункта; 
БЕЛОУСОВ, бригадир брига
ды раскряжевщиков Обского 
лесопункта; КРОТОВ, трак
торист Бундюрского лесо
пункта; ПЕРЕВОЗЧИКОВ, 
бригадир бригады раскряжев
щиков Чаинского лесопункта, 
ДУРНЕВ, мастер лесозагото
вок; ПРОКАЗОВ, раскряжев
щик Бундюрского лесопункта.

МОСКВА, 12 марта. (ТАСС). Сего
дня состоялось заседание избиратель
ной комиссии РСФСР по выборам в 
Совет Национальностей. Был обсуж
ден ход подготовки к выборам в Вер
ховный Совет. СССР в Свердловской 
области, Чечено-Ингушской АССР и 
Хакасской автономной области. С со
общениями выступили секретарь 
Свердловского облисполкома Н. А. 
Матюшенко, Председатель Президиу
ма Верховного Совета Чечено-Ингуш
ской АССР И. А. Алмазов, члены из
бирательной комиссии РСФСР Н. К. 
Холодилов, Т. М. Висаригова, Д. И. 
Нагрузов.

Избирательная комиссия отметила, 
что подготовка к выборам в этих ме
сти  ПР0 .Х0 ДИТ успешно. Полностью 
соблюдается Положение о выборах в 
Верховный Совет СССР. Всюду закан
чивается проверка списков избира
телей, изготовлены и разосланы на 
места избирательные бюллетени. Ра
ботники местных Советов и члены

избирательных комиссий' получили 
необходимый инструктаж. Недостат
ки, вскрытые на местах членами из
бирательной'комиссии РСФСР, устра
няются.

На заседании было заслушано так
же сообщение министра связи РСФ(1Р 
А. В. Черенкова. Он доложил о том, 
как обеспечиваются связью избира
тельные комиссии и исполкомы мест
ных Советов. Таи, где есть необхо
димость в усилении связи, принима
ются соответствующие меры. Напри
мер, в Иркутской области дополни
тельно к существующим организуют
ся еще 15 почтовых авиалиний; в 
Красноярском крае организована 
прямая радиосвязь центров Таймыр
ского .и Енисейского избирательных 
О'Кругов с районами, входящими в 
эти округа.

С 17 марта до окончания сбора 
итогов голосования на территории 
РСФСР повсеместно будет введена 
круглосуточная работа телефонных 
и телеграфных связей.

Квартальный план—досрочно
На 20 дней раньше установлен

ного срока колхозы Каргасокского 
района выполнили квартальный 
план продажи мяса.

Успешно справились с продажей 
мяса государству зверосовхоз, сель
хозартели имени Ильича, «Сиби
ряк», «Рассвет», а также пять ры
боловецких артелей. Намного пере
выполнили квартальный план про
дажи мяса государству трудящиеся 
Усть-Чижапского, Сосновского, 
Киндальского, Усть-Тымского

сельских Советов. Колхоз «Таеж
ник» первым в районе выполнил 
квартальный план по продаже мо
лока государству.

Досрочно выполнили обязатель
ство по продаже мяса и молока 
трудящиеся Майского сельского 
Совета. Это их подарок ко дню вы
боров в Верховный Совет СССР.

А. БАТУРИН, 
старший статистик райинспек- 
туры госстатистики Каргасок
ского района.

Ни новом избиришельном униешке
Многолюдно по вечерам в библио

теке Ореховского леспромхоза. Хоро 
|що организовала работу агитпункта 
Jero заведующая, учите.чьница тов. 
|Шилько. В агитпункте оборудованы 

«Уголок агитатора», «Стол справок», 
здесь большой выбор политической 
литературы, свежие газеты, журна
лы.

В агитпункте установлено дежур
ство агитаторов, проводятся совеща
ния агитаторов. На последнем из них 
лучшие агитаторы поделились опы
том работы, рассказали о связи аги
тационно-массовой работы с задачами, 
стоящими, перед лесозаго'товителями 
и. строителями леспромхоза в четвер
том году семилетки.

Агитаторы выпускают боевые 
листки и «молнии», которые вы
вешиваются в агитпунктах, в 

:конторе леспромхоза, в гараже, I

на мастерских участках. Строителям 
посвящаются специальные выпуски 
боевых листков. Оживилась работа 
редколлегии стенной газеты «Труже
ник». В ней рассказывается о пред
стоящих выборах, о передовых лю
дях леспромхоза, пропагандируется 

передовая технология на лесозаготов
ках. Много труда, инициативы отда
ют этому делу тт. Петерсон и Лапик.

Вся наглядная агитация в поселке 
обновилась и стала более конкретной.

Секретарь комсомольской органи
зации леспрОдМхоза Н. А. Мамонова 
ежедневно организует местные радио
передачи. Жители поселка Орехово 
каждый день знают, как выполняют 
лесозаготовите.ти свои обязательства, 
кто идет впереди, а кто отстает.

Члены поселковой лекторской 
группы и агитаторы выступают по ра
дио с лекциями и беседами по мате
риалам XXII съезда КПС1С, о пред-

® Верховный Совет
СССР.

Активно готовятся к выборам и 
участники сельской художественной 
самодеятельности, которой руководит 
Н. С. Ковшова. В клубе в эти дни 
проводятся ежедневно репетиции. Са
модеятельные артисты готовят разно
образную концертную программу, е 
которой выступят на сцене клуба, по
бывают на мастерских участках.

В поселке Орехово впервые со дня 
его основания создан избирательный 
участок М 156. Члены участковой 
избирательной комиссии также при
нимают активное участие в подготов
ке к выборам.

П. БАРСАГАЕВ,
председатель участковой избира
тельной комиссии по Ореховско
му избирательному участку 
№ 156.
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Дело всей гкартии,
всего народа

П р о т л Ы ш л е н н о с т Ь — с1е л у
МОСКВА. (ТАСС).. С большим вни

манием следила страна за работой 
Пленума ЦК КПСС. Его материалы 
вызвали живейший интерес у совет
ских людей. Одобряя мероприятия' 
партии по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства, все трудящиеся 
стремятся внести свой вклад, чтобы 
быстрее решить поставленные зада
чи, создать обилие продуктов зем
леделия и животноводства. Добрые 
вести идут из разных районов стра
ны.

Выпуском свер,хпланового металла 
отметил йоЯлейТйБ Восточно-Казах-

Правильные
меры

Колхозники нашей сельхозартели с 
большим интересом следили за рабо
той мартовского Пленума ЦК КПСС.
. Много, лет я работаю председателем 

колхоза. Прямо могу сказать, что по- 
в,седневного и конкретного руковод
ства сельским хозяйством со стороны 
районных организаций чувствовалось 
мало. Специалисты сельского хозяй
ства, работники райкома КПСС, рай
исполкома чаще всего приезжали 
в коЛЯоз дЛя того, чтобы подготовить 
вопрос для обсуждения яа бюро рай
кома КПсС ИЛИ на Исполкоме район  ̂
ногО Совета. Причем проверки Зача
стую были поверхностными, без глу- 
бОКоТо анализа, слабо вскрывались 
рёЗёрвМ Колхозного Производства. Ча
сто хорошие решений, принимаемые 
на заседаниях бюро райкома КПСС 
и йсполКома районного Совета, орга» 
нйзаТорсйбй |работой по иХ выполне
нию не подкреплялись.

Несколько усиливалось внимание 
со стороны районных организаций к 
колхозам в дни Посевной и  уборочной 
кампаний.

Создание межрайонных колхозно- 
срВХознЫХ производственных управ
лений, а также другие меры улучше
ния руководства сельским хозяйством, 
УКренлеНйе материально-технической 
базы кбяхозрд, й совхозов, внедрение 
пропашной системы земледелия, ши
рокий обмен передовым опытом и на
стойчивое его внедрение в колхозное 
и совхозное производство, безусловно, 
плодотворно повлияют на развитие 
сельского Хозяйства. УвелйНйтсЯ 
производство зерна, кормов, а это 
позволит поднять' и асйВоТноводсТвО.

в  ответ на заботу партии и прави
тельства О сельском хозяйстве кол
хозники Нашей сельхозартели при
нимают все меры, чтобы образцово 
подготовиться к  весне, организован
но завершить зимовку скота.

У нас сейчас подготовка семян и 
техники к весеннему севу завершает 
ся. Йз 2 тысяч тонн перегноя вывезе
но на поля 1.700 тонн, из 90 тонн 
минеральных удобрений завезено в 
колхоз 60 тонн.

За два месяца этого года надои мо
лока на корову повысились на 
литров по сравнению с таким же пе
риодом прошлого года. Из квартально
го плана —̂ 60 центнеров мяса 
продано 43 центнера. Больше чем в 
три раза перевыполнен квартальный 
план продажи яиц государству. Уже 
продано 22 тысячи вместо 7 тысяч 
яиц по плану первого квартала,

П. ЖДАНОВ, 
председатель колхоза «Нраснее 
знамя» Аеинввсного района.

станского свинцово-цинкового комби
ната имени. Лещина работу Пленума 
ЦК КПСС. Металдтурги усиливают по
мощь сельскому' хозяйству. Ьм [.v 
двухсот человек Лчладели профессия
ми сельских механизаторов, чтобы в 
горячие дни помогать хлеборобам. 
Ремонтники комбината приступп.м к 
производству тракторных запасных 
частей. Коллектив предприятия взял 
шефство над недавно \созданныч I 
Кисовеким совхозом. На постоянную 
работу в это хозяйство поехали i Н‘- 
сарй Б. Н. Данилов и И. И. Щедрин.

Уральский механический завод 
приступил к сборке зернопогрузчиков 
производительностью сто тонн в час. 
6 течение года предприятие намеча
ет выпустить 600 таких агрегатов.

Делом: отвечают на заботу партии 
работники калийного комбината Ста
ниславской 0 |бласти. С начала года 
для сельского хозяйства страны т- 
сюда отгружено минеральных удоб
рений на 30 процентов больше, чем 
за соответствующий период прошло
го года. Коллектив комбината обя
зался досрочно выполнить ква])'1,1.11.- 
ный план, дать до конца года не
сколько Тысяч тонн минеральных 
удобрений сверх задания, отт]1М',ч1. 
для нУ'Жд колхозов десятки тысяч 
тонн смешанных калийных солей, 
добытых в отйрЩтом карьере.

Коллективы ярославских заводов 
«Красный маяк», электромашино- 
СтройтеЛьното, паровозоремонтного и 
других предприятий обязались до
срочно вьйюлнйтв все заказы сель
ского хозяйства.

Многие предприятия страны пере
сматривают в эти дни свои возможно
сти, стремятся внести как можно 
больший .вклад в дело подъема сель
ского хозяйства.
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Плакат художника A. Лаврова.
(Фотохроника ТАСС).
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ВЫРАСТИМ ОДНУ 
НА ДВА ГЕКТАРА

СВИНЬЮ
ПАШНИ

В докладе на Пленуме ЦК КПСС 
Никита .Сергеевич Хрущев еще раз 
обратил внимание на важность за
дачи — в этом году выращивать 
на каждые 1— 2 тектара пашни по 
одной свинье для сдачи государству. 
Поставленная задача по плечу и на
шим северным свиноводам.

Мы реЩйЛи получить в этом году 
по 60— 65 центнеров мяса на каж
дые 100 га пашни.

В нашем отделении в этом году 
мы сможем выращивать для сдачи 
государству одну свинью на Каждый 
гектар паШни, а в целом по всему 
хозяйству — одн у  свинью на 2 тек-, 
тара.

В НаЩеМ отделении 410 гектаров 
пахотной земли, а всего в хозяйстве 
— 860 гектаров. Мы сейчас имеем 
234 свиньи, в том числе 10 основных 
свиноматок. Берем самое малое: в 
феврале от первого опороса дополни
тельно НОлучим еЩе 80 голов молод
няка. Такое же количество поросят 
рассчитываем получить в августе —  
сентябре от второго опороса маток. 
В среднем — по 16 поросят от сви
номатки за год, В итоге эТо будет 
160 голов молодняка.

среднем по 6 поросят от матки). Та
ким образом, к концу осели, с уче
том имеющегося поголовья, мы будем 
иметь не менее 600 свиней.

Из этого количества мы оставим 
основных свиноматок, поросят для 
ремонтного стада для собственных 
нужд хозяйства" — 170 голов. Для 
откорма и сдачи государству будет 
у нас 430 откормочников. Это коли
чество и обеспечивает решение за
дачи— вырастить для продажи госу
дарству одну свинью на два гектара 
пашни по хозяйству и более одной 
свиньи на гектар пахотной земли Но- 
во-Ильинского отделения.

У нас на ферме внедрен сухой от-

Уже в этом году резко 
увеличим производство

в апреле и мае от 30 разовых сви
номаток получим еще ,180 поросят (в

Приезжайте к нам 
на работу

Жй1бтнов0Ды. нашей сельхозартели 
пЬлнбстью одобряют МербйрйяТия 
Коммуниетичеекой нартй'и, направ- 
лениме на улучшение благосостояния 
советского народа.

Выступая на Плену.че ЦК KllCCi 
Н. С. Хрущев внес предложение об
ратиться к городской И сеЛьсКой Мо
лодёжи, яризьаТь юношей й девушек 
поехать в деревню, чтобы пополнить 
колхозы и совхозы за счет передо
вых, сознательных людей, понимаю
щих необходимость своего личного 
участия в дальнейшем подъеме селЬ̂  
ского хозяйства. Мы горячо привет
ствуем это предложение.

Труд в колхозе — это очень по
четное и нужное для народа дело.

Око.нЧив 7 классов Беловодовской 
средней школы, я вместе с подруга
ми Катей Куценко, Таней Ткачевой 
пошла работать в животноводство, 
Нас, послали на свиноферму.

Мне нравится моя профессия, и я 
сделаю все, чтобы стать квалифици
рованным работником животноводст
ва. Наш труд, труд всех, кто создает 
материальные блага, высоко ЦейЯт 
партий И правительство, весь совет
ский народ, И оттого Хочется рабо  ̂
тать еще лучЩе, производительнее.

В 1961 году мы под руководстйбМ 
опытной свинарки Е. С. ЭйДерс, за 
плечами которой 20-летний опыт ра
боты, от'каждой свиноматки иолуяи- 
ли по 23 поросенка на 5 пОрОСйт 
больше, чем обязались.

Мы очень благодарны наЩей на
ставнице Е. С. Эндерс, которая не

Жалела сил и труда,- чтобы помочь 
нам овладеть ее оНЫТом работы. В Ис
текшем году мы сохранили и выра
стили 521 поросенка.

Наш колхоз в течение всеТо года 
ведет откорм свиней и продажу мяса 
государству. В прошлом году свинй- 
Hfet было продано больше На 1 0 0  рен- 
тНёров НО сравнению с I 9 6 0  годом. 
Заложена хорошая база для резкого 
увеличения производства свинины в 
1 9 6 2  году.

Коллектив нашей фермы борется за 
НраВО называться фёрМОй Коммуни
стического труда.

Наши девушки работают с огонь
ком, с коМсоМОЯьскйм задором. Време
ни хватает На Все: И на работу, И на 
культурный оТдЫх, й йа учебу. Мы 
Хорошо понимаем, что нельзя стать 
специалистом своего деЛа, если не 
учиться. Вот И решили Получить 
специальное образование. Я без От
рыва от йро'йзвОДсТва заочно учусь в 
Томском Сельскохозяйственном Тех
никуме. С делами как на нроизводст- 
ве, так И в учебе справляюсь. В этом 
же Техникуме зао'Шо учиТся Катя 
Куценко. На Томской областной ком
сомольской кОйференции ойа Избра
на делегатом на XIV съезд комсомо
ла. Это большая радость не ТолЬко 
Для Кати. Мы все ТорДимей этйм.

Мы любим свою профессию. 
Приезжайте Ё нам на работу, гоно

ши и девушки!
Е. ТКАЧЕВА, 

еВИйарйа ноЛквзЯ йМЭнй Карла 
Маркса Зырянского района,

С огромным вниманием и интере
сом я читал доклад Н. С. Хрущева на 
Пленуме ЦК КПСС. В нем рассмотре
ны самые насущные вопросы даль
нейшего подъема сельского хозяйства 
в нашей стране. Никита Сергеевич 
по-боевому, принципиально критико
вал недостатки в руководстве сель
ским хозяйством. В решениях Пле
нума ЦК КПСС партия указывает нам 
конкретный путь резкого подъема 
земледелия й животноводства. Это — 
отказ от травопольной системы и 
дальнейшее освоение пропашной си
стемы земледелия, укрепление руко
водства сельским хозяйством.

Глубокий анализ положения в 
сельском хозяйстве, боевой дух реше
ний Пленума ЦК К1ЩС вызывают 
стремление у каждого труженика 
сельского хозяйства быстрее претво
рить планы партии в жизнь. В док
ладе Н. С. Хрущева правильно ска
зано, что сельское хозяйство затраги
вает интересы буквально каждого че
ловека. Уровень развития сельского 
хозяйства в значительной мере опре
деляет благосостояние народа. Поэто
му дальнейший подъем сельского хо-

Достойный ответ на Обращение
партии

БАРНАУЛ, 12 марта. (ТАСС). 
Близко к сердцу восприняла Обраще
ние Центрального Комитета КПСС 
бригадир комплексной бригады Усть- 
Калманского целинного совхоза Пела
гея Филипповна Лопанова.

— Мартовский Пленум ЦК нашей 
партии поставил большие задачи, и 
мы, алтайцы, должны их с честью 
выполнить, — сказала знатный меха
низатор.

П. Ф. Лопайбва — старейшая жен- 
щийа-механиЗатор на. Алтае. За вы
сокую культуру земледелия на це
линных полях ей присвоено званйе 
Героя Социалистического Труда,

ТОВА РИЩИ!
Центральный Комитет КПСС выражает твердую 

уверенность в том, что колхозники, рабочие совхо
зов, специалисты, ученые, работники промышленно
сти, коммунисты и комсомольцы, все советские люди
не пожалеют своих сил и энергии для того, чтобы
добиться мощного подъема всех отраслей сельского 
хозяйства, создать изобилие продуктов для народа. 

За боевую работу, товарищи!
Вперед, к победе коммунизма!

(Из Обращения Центрального Комитета КПСС)

Решил'поехать в отдаленный район
Доклад Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК КПСС взвол

новал меня. И я решил поехать работать на село. Ком
сомольцы всегда были надежными помощниками пар
тии. Я комсомолец и считаю,. Что мой долг сейчас быть 

. там, где я нужнее, где больше всего Нужны молодые 
крепкие руки. До этого я учился в шкоЯе. После окон
чания йосьмй классов поступил работать на завод. На 
манометровом заводе получил специальность токаря. 
Борюсь за звание ударника коммуиистического труда.

На днях подал заявление в заводскую комсомолЬ* 
скую организацию с просьбой направить Меня на рае 

боту в село. Комсомольцы одобрили мое решение. 
Ехать решил в отдаленный район области, где больше 
всего нужны люди, механизаторы. Буду учиться заоч
но в сельскохозяйственном техникуме.

А. MAHAPOS, 
токарь манометрового завода.

В ы со к и й  у р о ж а й  к у к у р у зы  
и о ж н о  п о л у ч ать  в к аж д о й  х о зя й с т в е

корм животных, расставлены закры
тые групповые кормушки, в которые 
засыпают сухие размолотые концент
раты. В рацион свиней входят и рас
паренный картофель, и рыбные отхо
ды, и молотое сено, и силос, и другие 
корма. Среднесуточный привес поро
сят старше двух месяцев — 400 
граммов.

Мы хотим нынче построить новый 
свинарник, где одновременно с су
хим откормом животных будет внед
рена широкая механизация.

А. ОХРЕМЕНКО, 
управляющий Ново-Ильинским 
отделением Нарымсной государ
ственной селекционнбй станции.

зяйства, увеличение производства 
продуктов питания Мы до.Чжны счи
тать общепартийным, общенародным 
делом.

Эти. слова нашли горячий отклик 
в сердцах колхозников нашей сель
хозартели «Победа социализма» Бак- 
чарскОго района. В эти дни мы завер
шаем подготовку к весне. Механи
заторы отремонтировали все тракто
ры, прицепные сельскохозяйственные 
машины. Нынче колхоз будет сеять 
зерновые только узкорядным спосо
бом. На складах Колхоза полностью 
подготовлены сейена. Сейчас механи
заторы проявляют большую заботу о 
вЫБозке удобрений на поля.

В ответ на решения Пленума ЦК 
КПСС колхозники нашей сельхозар
тели стремятся уже в этом году до
биться резкого увеличения производ
ства зерновых и кормовых культур, 
значительно увеличить производство 
мяса, молока, яиц и других продук
тов.

Г. МЕРЗЛЯКОВ, 
председатель коВхВза «Победа 
социализма» ВакчарскСгЬ района.

На Пленуме ЦК КПСС большое вни
мание было обращено на возделыва
ние кукурузы. И это не случайно. 
Теперь уже все советские люди убе
дились в ценности этой замечатель
ной культуры.

Товарищ Н. С. Хрущев в докладе 
привел очень убедительные расчеты 
по производству мяса и молока. Даже 
при получении 300 центнеров куку
рузы, 200 центнеров сахаряо,й свек
лы и 200 центнеров кормовых бобов 
на силос с гектара — с 52 миллио
нов гектаров, которые в нашей стра
не заняты травами и парами, можно 
дополнительно получить 12 миллио
нов тонн мяса. Если к этому приба
вить 8 миллионов 800 тысяч тонн 
мяса. Полученных в прошлом году на 
землях, которые находятся в обработ
ке, то в сумме это составит 20 мил
лионов 800 тысяч тонн. «Это как раз 
то количество, — говорил на Плену
ме ЦК КПСС Никита Сергеевич, — 
которое нам нужно иметь для того, 
чтобы по производству мЯса на душу 
населения выйти на уровень Соеди
ненных Штатов Америки».

Практика показывает, что в колхо
зах и совхозах нашей области можно 
и нужно получать урожай зеленой 
массы кукурузы не ниже 500— 600 
центнеров с каждого гектара. Об этом 
убедительно говррит опыт.

Многие трактористы нашего района 
стали мастерами выращивания высо
ких урожаев кукурузы. В 19б1 году 
тракторист Й. Пятаков из колхоза 
имени Карла Маркса в среднем с гек
тара получил по 600 центнеров зеле
ной массы кукурузы, В. Минаев из 
колхоза «Рассвет» по 620 центне
ров зеленой массы с гектара."

В прошлом году я впервые занйт. 
Мался выращиванием Кукурузы. В 
школе передового опыта по вбзделы- 
ванйю кукурузы, которую у нас вел 
М. В. Сажйн, я мноТОму научился. 
Внимательно прислушивался я к.со
ветам передовых кукурузоводов. Как 
Говорится, по- крупинкам собирал 
опыт передовых мастеров й перенб- 
сил на свой участок  ̂ в свое звено. И 
Это мне помогло. В первый же год мы 
вырастили хороший урожай «короле
вы полей». Ко Врейеня уборки куку
руза достигала высоты трех и более 
метров. Сеяли ее б2 гектара. Участки 
йод кукурузу совместно с правлением 
И агрономом Г. Беляевой Определили 
задолго до сева. Ровное поле имело 
небольшой юЖнЬ1Й Склон, было защй-

холодных
провели

щеио от северо-восточных 
ветров лесом. Церед севом 
«генеральную репетицию».

Как только с полей сошел снег и 
почва Подошла, прибили влагу. 
Цо с севом из-за холодной погоды 
пришлось повременить. Мы в это вре
мя занимались подготовкой семян И 
севом сахарной свеклы. Свекла в Мо
ем звене выращивалась на площади 
30 гектаров. Урожай был очень хоро
шим. Но колхоз не успел ее всю уб
рать часть ее ушЛа под снег.

В третьей декаде мая на кукуруз
ном участке проросли сорняки. Мы 
провели где одну, а где и две глубо
кие КульТйваЦйи Поперек пласта. По
ля прикаТалй.

Как только температура почвы до-' 
стигла 10 градусов тепла, приступи* 
лй' К севу кукурузы. Главное  ̂ нужно 
было Посеять «королеву полей» в са
мые сжатые сроки и получить квад
раты. Члены звена тт. Ульянов, Смо
родин, Павлов работали хорошо. Сев 
провели за неделю. После сева сразу 
же начали уход за кукурузой. До 
Всходов я провел два боронования. 
Этим самым уничтожил многие сорня
ки, хорошо Взрыхлил почву.

С появлением всхоДов провел еще 
одно боронование в Двух направлени
ях. Всходы были дружными, молодые 
растения быстро набрали силу, осо
бенно после дождей. Через 20 дней на 
кукурузных плантациях хорошо обо
значились квадраты.

Но с ростом кукурузы поднимали 
голову и сорняки — осот, молочай и 
Другие. Когда у кукурузы появились 
пять листочков, начал Междурядную 
обработку посевов.

Междурядная обработка требует. 
большого труда. Междурядья, особен* 
но на засоренных участках, нрЙИ- 
лось обрабатывать три раза.

Кукуруза росла хорошо. ОсобеНйб ; 
отменный урожай ее был на 16 гекта* 
рах. Биологическая урожайность в 
этого участка составила пб 650 цен- ■ 
тйеров с гектара.

В третьей декаде августа начали 
уборку богатого урожая. К этому м д- • 
готовили трактор, силосный комбайн, • 
автотранспорт.

Кукурузу засилосовали наземным 
способом около скотопомещений. Под 
заморозки не попало ни одного гек та 
ра. На каждую корову было заготов
лено ПО 12— 13 тонн кукурузного си
лоса.

В этом году в колхозе посевы ку
курузы увеличиваются вдвое. Созда
ны специальные механизированные 
звенья для ее возделывания. Их воз
главили тт. Стрельников, Тимофеев й 
я.. Сейчас Мы заканчиваем последние 
приготовления к  весенне-полевым ра
ботам.

Опыт нашего звена и других ку
курузоводов убедительно говорит О 
том, что если приложить руки, то 
мы сможем в любых условиях полу
чать высокий урожай кукурузы. Я 
считаю своим долгом в этом году 
получить не менее 600— 650 центне
ров кукурузы с каждого из 12 гекта
ров. Думаю, что такой же урожай 
можно получать в каждом хозяйстве, 
если за возделывание «королевы по
лей» Взяться как следует.

С. КОТОВ,
звеньевой-кукурузовод колхоза
«Борьба за коммунизм» Зырян
ского района.

Накануне колхозной весны
Оживленный разговор идет о ре

шениях Пленума ЦК КПСС среди кол
хозников сельхозартели «Комсомо
лец», опорно-показательного хозяйст
ва АсиноВского района. Полеводы, 
работники животноводства горячо 
одобряют намеченные партией меро
приятия По улучшению руководства 
сельским хозяйством,' делятся своими 
планами на будущее.

— В нашем хозяйстве'все еще 
плохо используется главное богатство 
—  земля. Артмь Мало получает про
дукции на 100 гектаров пашни, —

БЕРЕЧЬ ТЕХНИКУ

Прочитав Обращение ЦК КПСС, 
она откликнулась на призыв партии. 
П. Ф. Лопанова приняла в свой пе
редовой коллектив отстающую трак
торно-полеводческую бригаду совхо
за. Теперь у нее прибавились новые 
заботы: в два раза увеличилась по
севная площадь, с которой она обя
залась снять 100-пудовый урожай 
пшеницы.

Бригада завершила ремонт трак
торов й вывела машины на линейку 
готовности. Каждый траКтор будет 
работать в две смены. Семена подго
товлены. Механизаторы усилили вы
возку удобрений на ноля, готовятся 
к задержанию, талых вод.

Хлеборобы нашей артелй встрети
ли марТббскйй Пленум ЦК КПСС уей- 
лением подготовки к севу. Ремонт 
Техники ЗаверЩаеТся, подработаны 
семена зерновых культур. Нынче кол̂  
хозники борются за получение 14 
центнеров зерновых с гектара. Меха
низаторы хорошо понимают, что вы
полнение этого обязательства во Мно
гом будет .зависеть от качества ре
монта посевной техники, поэтому 
тщательно гоТоЁЯт машины.

Мартовский Пленум ЦК КПСС еще 
раз подчеркнул важность внедрения 
пропашной системы земледелия, йеоб* 
ходимость искоренения травополья в 
самое ближайшее время. Нынче мы 
больше внимания уДеЛяем сеВу про- 
паШнЫх кульТуР.

Помимо Зерновых в нашей брига* 
де нынче будет посеяно 96 гектаров 
гороха, 14 гектаров свеклы, 72 Тек- 
тара кукурузы. Мы обязались полу* 
чить по 250 центнеров зеленой мас
сы кукурузы, 250 .центнеров сахар* 
ной свеклы и по 14 центнеров горо
ха с гектара,

На мартовском Пленуме совершен
но правильно поставлен Вопрос об 
усИЛе'Ёий Ма'тёриально-тёхнической 
помощи сельскому хозяйству. Мы, 
механизаторы, особенно ощущали не* 
достаток различных машин для обра
ботки Земли. Но мне хочется сказать 
и о том, чтобы механизаторы береж
нее относились К имеющимся маши
нам. Надо Продлить срок службы 
сельхозмашин. Это сделать нетрудно, 
если каждый механизатор будет доб
росовестно И умело ухаживать за 
своей 'МаШ'йНОЙ. Лично я проработал 
без текущего ремонта три года на 
тракторе «Беларусь». Я особенно 
тщательно следил за топливной апйа- 
ратурой й смазочной системой. Регу
лярно менял фильтры тонкой й Гру
бой очистки. Всегда в порядке был у- 
Меня И сИЛОебуббрОчнЫй комбайн. 
Нынче Я буду работать на тракторе 
«ДТ-54». Постараюсь и Эту машину 
держать в образцовом порядке.

б, ЖУРАВЛЕВ, 
механизатор колхоза «Сибирь» 
Ножевниковского района. .

говорит механик артели тов. Смер- 
тенко. Он с увлечением рассказывает 
о том, что ДаСт артелй йзмеиеийО 
структуры посевных площадей,' заме
на малопродуктивных культур: куку
рузой, свеклой, горохом.

— Под' кукурузой у нас будет за
нято 185 гектаров, это почти В Че
тыре раза больше, чем ее выращива
лось в минувшем году. Кукурузоводы 
тт. Догадов и Прилуцкий обязались 
вырастить по 400 центнеров кукуру
зы на каждом гектаре.

— Значительно расширяются у нас 
посевы пропашных, яЧменЯ,^раССКа- 
зывает агроном Тов. МенЬЩйкрВа.
В артели намечено только НОД про
пашные Культуры внести не менее 
6 тысяч тонн навоза и пёрегноя. Вб* 
лее 4.300 тонн местных удобрений 
уже Вывезено на поля. Вывозка наВб- 
За не прекращается. Кроме того, при
готовлено около -100 тонн минераль»' 
ных удобрений. .

Механизаторы артели стараются б5* 
разцово йодготовить технику к  Весен
нему севу. Почти все Машины гоТрвН 
к работе. Особенно тщательно отре* 
монтированы машины. Предназначен
ные ДЛя ВоздеЛыВаНия прОЦаЩНЫХ 
куйьтур. Навесная КукурузВаЯ сеЯл‘ 
ка уже на Ходу. Она переоборудовайа 
и для'сева сахарной свеклы с бдйв- 
временИым. внесением мйнёральНых 
удобрений. Готовы к работе Три про- 
иашных культиватора. Сейчас Меха
низаторы готовят приспособление Длй 
раЗбрасыВаййЯ нерегнОя.

В артели еще осенью все сёмёна 
доведены до пРсевной кондиции. Аг
рономы артели продумали, где будет 
размещена каждая культура, разра
ботали подробный план агромеро- 
прйятий. Сейчас заканчивается со
ставление теХйОлогНЧбскйХ ' Карт Для 
каждой бригады.

И. КОРШУНОВ.
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ТВЕРДОСПЛАВНЫЙ ИНСТРУМЕНТ 
В ПРОИЗВОДСТВО

ж в СЕМЬЕ ГАВРИЩЕВЫХ

Мы хо' 
ТИМ затро
нуть вопро
сы, решение 
к о т о р ы X 
даст ощути

мый рост производительности труда 
на многих томских металлообрабаты
вающих предпрйятилх.

Производительность труда при об
работке металла в-решающей степени 
зависит от режущего инструмента. 
Однако на многих наших предприяти
ях нередки случаи неправильного 
выбора и неправильной эксплуатации 
инструмента. Часто менее производи
тельный инструмент из быстрорежу
щей стали предпочитают скоростному 
твердосплавясняу инструменту только 
потому, что последний требует модер
низации оборудования. Сплошь и ря
дом мржно встретить случаи непра
вильного выбора режимов резания и 
охлаждения, Из-за чего дороТостоя- 
щий инструмент имеет низкую стой
кость и производительность. На ряде 
предприятий нет централизованной 
заточки и доводки режущего инстру
мента, не используются достижения 
науки и передовых предприятий 
страны по оптимальным режимам ре
зания.

Успешное применение твердосплав
ного инструмента в значительной сте
пени зависит от правильного выбора 
марки твердого сплава. При обработке 
металлов Применяются два типа твер
дых сплавов — вольфрамо-кобальто
вые и тйтано-Больфрамо-кобальтовые.

Имеющийся ассортимент стандарт
ных марок твердых сплавов не удов
летворял полностью требований ме
таллообрабатывающей промышленно
сти. Этот недостаток в настоящее вре
мя в некоторой степени устранен за 
счет выпуска новых высокопроизво
дительных марок твердых- сплавов, 
разработанных Всесоюзным научно- 
исследовательским институтом твер
дых сплавов. К «им относятся ВК4, 
ВКбМ, ВЕ8В и группа сплавов проме
жуточного типа. Применение этих 
сплавов обеспечит повышение стой
кости инструмента в два раза в срав
нении со сплавами ВК6, ВК8, а^так- 
же повысит чистоту обработанной по- 
верхпости (это имеет большое значе
ние при изготовлении мелких дета
лей, которые без дополнительной об
работки идут на сборку). А примене
ние новых трехкарбидных твердых 
сплавов промежуточного типа 
ТТ7К12, ТТ7К15 позволит повысить 
производительность инструмента в тя
желых условиях ре'зания и вытеснить 
менее производительную быстрорежу
щую сталь.

Начинает также широко Приме
няться монолитный твердосплавный 
(в особенности сложный, многолез
вийный) инструмент. О преимущест
вах твердосплавного инструмента го
ворит опыт некоторых томских 
предприятий Одна твердосплавная 
набо^ая выглаживающая протяжка 
диаметром И  миллиметров заменила 
3 0 0  режущих протяжек из быстро
режущей стали, а одна развертка с 
твердосплавными напаянными но
жами развернула более 15 тысяч от
верстий, в то время как развертка из 
инструментальной стали обрабатыва
ла 3 0 0  отверстий.

Однако все эти новейшие техниче
ские средства не. найти на предприя
тиях Томского совнархоза. Доля ре- 
:ку1Цего инструмента, оснащенного 
твердым сплавом, на томских пред
приятиях не превыВ1ает 5— 7 процен
тов всего применяемого инструмента. 
Причины этого кроются в недостатках

„Заоблачная 
лаборатория** 

космических лучей

работы инструментальных и техноло
гических служб предприятий, из поля 
деятельности которых выпадают воп
росы эксплуатации и выбора новей
шего режущего инструмента.

Массовый смотр резервов повыше
ния производительности труда должен 
привлечь внимание руководителей 
предприятий к этим вопросам. Необ
ходимо широко вести упорядочение 
режимов резания, замену быстроре
жущего инструмента, в особенности 
размерного, более производительным 
твердосплавным.

Следует наладить массовое внедре
ние формообразующего инструмента 
из твердых сплавов (штампы для ли' 
стовой штамповки, высадочный инст
румент и т. д.). Настала пора создать 
на одном из предприятий совнархоза 
участок по производству монолитного 
твердосплавного инструмента, а в сов
нархозе — слуасбу главного специа
листа по инструменту.

При изготовлении твердосплавного 
фасонного инструмента в Инструмен
тальных цехах предприятия столкнут
ся с проблемой спекания «сырых» 
изделий, изготовленных из пластифи
цированных заготовок. Для решения 
этой проблемы надо позаимствовать 
опыт новосибирцев. Там на четырех 
предприятиях организованы специ
альные мастерские для спекания об
работанных заготовок. О масштабе 
работ новосибирцев по внедрению 
твердосплавного инструмента свиде
тельствуют такие цифры. Е концу се
милетки новосибирцы наметили изго
товлять из этих материалов не менее 
90 процентов всех резцов, 65 процен
тов фрез, 30 процентов разверток, 20 
процентов сверл, 25— 30 процентов 
штампов. В Томском же совнархозе к 
широкому оснащению всех видов ин
струмента твердым сплавом и его 
внедрению практически еще не при
ступали.

Большое сокращение вспомогатель
ного времени обработки дает приме
нение высокопроизводительных спе
циализированных металлорежущих 
станков вместо универсальных. В на
стоящее время станкостроение стра
ны выпускает значительное количе
ство высокопроизводительных стан
ков, специализированных по ти
пам деталей (валы, втулки, кольца, 
корпусные детали и т. д.). Входят в 
жизнь станки с программным управ
лением, с различными копировальны
ми устройствами, с гидравлическим 
приводом всех вспомогательных дви
жений. Возрастает число моделей 
■срециализнрованных станков для наи
более часто встречающйхс? .точных 
финишных операций. Однако подобное 
«омоложение» оборудования на пред
приятиях нашего совнархоза произво
дится крайне робко.

Одна из причин этой робости 
кроется Б отрыве технологических 
служб от освоения и внедрения обору
дования. Этим занимаются службы 
главного механика. А эти службы, 
считая внедрение подобного оборудо
вания хлопотным делом, зачастую от
казываются от пего, предпочитая уни
версальное. Не вникает в эти вопро
сы и отдел оборудования совнархоза, 
превратившийся целиком в снабжен
ческую организацию. Здесь не изуча
ют коньюнктуру в станкостроении, и 
не пропагандируют прогрессивное 
оборудование.

Еще часто можно встретить .руко
водителей предприятий и цехов, кото

рые мотивируют отказ от высокопро
изводительного оборудования серий
ным характером производства. Этот 
«довод» опровергнут практикой рабо
ты передовых Предприятий страны. 
Выход из трудностей,, обусловленных 
мелкосериййостью производства, — 
широкое внедрение группового метода 
обработки деталей. Этот метод яв
ляется могучим рычагом, с помощью 
которого серийное производство под
тягивается до технического . уровня 
крупносерийного и массового произ
водства. На основе группового мето
да в серийном производстве получили 
применение не только высокопроизво
дительные специализированные стан
ки, но целые поточные и даже авто
матические линии станков.

Большой экономический эффект, 
ускорение выпуска новых изделий 
может, дать групповой метод в техно
логической подготовке производства 
новой техники. Между тем внедрение 
группового метода производства на 
большинстве томских предприятий 
находится в зачаточном состоянии. В 
свое время начало внедрению этого 
метода Положили инженеры электро
механического завода. Они побывали 
на ленинградских предприятиях, соз
дали у себя специальную группу по 
внедрению нового метода. Но сейчас и 
на этом заводе новое предано забве
нию. Плохо занимается внедрением 
передового метода производственно
технический отдел совнархоза. Поста
новление совнархоза о создании на 
предприятиях бюро групповой техно
логии в четвертом квартале прошлого 
года на большинстве томских пред
приятий не выполнено.

Внедрение наиболее прогрессивного 
инструмента и передовой технологий 
— яаши неисчерпаемые резервы. На
до смелее двигать в производство 
твердосплавный инструмент, группо
вой метод обработки деталей. Первых 
положительных результатов в этом 
направлении нужно добиться уже в 
ходе проходящего сейчас смотра ре
зервов повышения производительно
сти труда. •

0. РОЗЕНБЕРГ,
В. ЛИВШИЦ, 

инженеры-механики.
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ДНЕВНИК ИСКУССТВ

с  разнообразны м 
репертуаром

супругов оставалось много нераст
раченного душевного тепла, хоте
лось любовно растить маленького 
человека,, повседневно заботиться 
о Нем. И каждый про себя стал 
думать о том, йтобы взять в семью 
ребенка. Трудно вспомнить, ктО 
первым из них высказал эту 
мысль вслу'х. Окоро это стало их 
общей мечтой. ,

— Но одному ребенку в семье 
скучно, — сказала Любовь Ар
кадьевна, — Можно избаловать 
его. Нужно взять двоих.

И вот супруги в детском Доме, 
Пришлись им по сердцу бойкая,, 
живая Леночка й белоголовый, 
ласковый Петя. Евгении Йпхай- 
Л0.ВИЧ и Любовь Аркадьевна радо
стно готовились к большому собьр- 
тию в своей жизни, оформляли 
нуЖ/ные для усыновления Доку
менты, ремонтировали квартиру, 
приобретали для ребят все необхо
димое.

...Евгений Михайлович теперь 
спешит после работы домой. Стоит 
ему появиться на пороге, как на
встречу выбегают дети. Словно 
звонок заливается голос пятйлет- 
него Пети,

Папа, мы с Леной йграяй, а 
она калошу в снегу потеряла. Мы 
искали-искали...

Пете вторит Леночка:
— А мама в магазин ушла.

ТВИЛМСЙ, 12 марта. 
{TACCJ. Уйнкальная установка, 
предназначенная для исследова
ния структуры элементарных 
частиц с ПОМОЩЬЮ) космического 
1(;)луче1!ия сверхвысоких энер
гий, монтируется на высокогор
ной станции института физики 
Академии наук Грузни. Paciio- 
лбЖека она неподалеку от Ба- 
куриани, на высоте 2.400 мет
ров над уровнем моря.

Эта «заоблачная лаборато- 
рияз> оснащена электромагни
то,М весом в 4.000 тонн с маг
нитным полем объемом , в 6 ку 
бических метров. В зазоре элек
тромагнита. распо лагаются две 
расширительные камеры объе
мом в 1.000 литров каждая.

Установка фиксирует взаимо
действие частиц сверхвысоких 
энергий с помощью ионизацион
ного калориметра — прибора, 
измеряющего энергию космиче
ских лучей.

Поведение частиц в Магнит- 
но.м поле внутри расширитель
ной камеры позволяет судить об 
их Природе и характере процес
са, в котором они рождаются. 
Взаимодействие частиц автома
тически фотографируется на ки
нопленку специальной стерео
графической системой.

Устано(в:;а дает возможность 
с большой эффективностью изу
чать ядернЫе процессы, проте
кающие йрм энергиях, в Сотни 
раз превосходящих получаемые 
на современных ускорителях.

по С Л Е Д А М  С М О Т Р А  

т т К у р С —

на кустарщину"
Под таким заголовком в вашей 

газете 1в февраля были опублико
ваны материалы рейдовой бригады 
рабкоров по мебельным предприя
тиям гор. Колпашево, в которых 
вскрывались большие резервы по
вышения производительности тру
да.

Как сообщил первый секретарь 
Колпашевского горкома КПСС тов. 
Абушаев, по материалам рейда 
рабкоров принимаются меры. В 
этом году будет произведена ре
конструкция горпромкомбината с 
целью дальнейшей специализации 
этого предприятия по увеличению 
выпуска мебели. Областным уп

равлением местной промышленно
сти выделены средства на строи
тельство и оборудование красиль
ного цеха, сушильного отделения и 
механических мастерских. Для 

сушильного Отделения 
выделен новый Котел.

Проводится также 
спецйализация лесоза
вода № 14 областного 
управления местной 
промышленности. Он 
специализируется на 
выпуске пиломатериа
лов и строительных де
талей. Из йебелй это 
предприятие будет вы
пускать лишь кухонные 
столы и табуретки.

В ближайшее время 
на бюро горкома КПСС 
будет заслушан отчет 
оартийиой организации 
горцромкомбината по 
улучшению организа
ций социалистического 
соревнования и лучше
му использованию ре
зервов повышения про
изводительности труда.

Два дня в Томске гостил Чуваш
ский государственный ансамбль пес
ни и танца. Он выступал в Доме офи
церов и Во телевидению. Этому твор
ческому коллективу уже почти чет
верть века. Сейчас в его составе 
около ста артистов.

Ансамбль все время пополняется 
выпускниками музыкальных и хорео
графических училищ, консерваторий, 
наиболее талантливыми участниками 
художественной самодеятельности. 
Так, солисты-певцы заслуженный 
артист Чувашской АССР П. Медни
ков — бывший воспитанник район
ного Дома культуры, А. Андреев 
пришел из сельского клуба, перво
классный столяр мебельного комби
ната В. Хояркйн приобрел на сцене 
вторую специальность.

Имена художественного руявводи- 
теля и главного дирижера ансамбля 
заслуженного артиста РСФСР А. Ор- 
лова-Шузьм, а также хормейстера 
Г. Лебедева известны не только в 
Чувашии. Оба — заслуженные дея
тели искусств Чувашской АССР, ком
позиторы.

Гости порадовали томичей боль
шим -и разнообразным репертуаром, 
состоящим из произведений рус
ских, советских, зарубежных компо
зиторов.

Полезный 
обмен опытом
Томский горком партии провел 

семинар руководителей теоретических 
семинаров вузов и научно-исследова
тельских институтов города.

Заведующий кафедрой марксизма- 
ленинизма инженерно-строительного 
института той. Лещинер рассказал о 
методике ведения семинара по теме: 
«Воспитание нового человека 
практическая задача коммунистиче
ского строительства».

Сообщение об итогах работы не
которых теоретических семинаров 
сделала заместитель заведующего 
0 т)1еЛоМ пропаганды и агитаций Том
ского горкома ЕПСС тов. Фирюлйна.

Затем участники семинара поде
лились опытом своей работы. На се
минаре выступили руководители' фи
лософских и методологических семи
наров тт. Еривов — директор физи

ко-технического института, Шварц
ман — доцент инженерно-строитель
ного института, Митрофанов — пре
подаватель политехнического инсти
тута, Стрелков — дОценТ пединсти
тута и Стрельников — доцент мед
института.

Секретарь горкома ЕПСС тов. Ив
ченко рассказала о Задачах руково
дителей теоретических семинаров по 
успешному завершению работ в сети 
партийного просвещения в этом го
ду.

Недавно бригадир малой комплек
сной бригады вальщик леса Иван 
Шилав, тракторист Петр Порцей и 
старший мастер Алексей Макляк с 
Тузейгинского лесо'пункта Лайского 
леспромхоза побывали в Асиновском 
леспромхозе и ознакомились там с 
опытом работы сквозных комплексных 
бригад. Убедившись в преимуществах 
передовой технологии, .чайские лесо
заготовители решили перейти на За
готовку и вывозку древесины сквоз
ными комплексными бригадами.

Бригаде Ивана Шилова отведена 
делянка в лесосеке, определен сред
ний объем хлыста, установлено сред
нее расстояние трелевки. Бригада 
в начале смены знает норму выработ
ки и стремится, не теряя ни минуты 
рабочего времени, перевыполнить ее.

Вот как организован труд в брига-

ПО С К В О З Н О М У  
Г Р А Ф И К У

де. Когда члены бригады приезжают 
на верхний склад. Трактор уже за
правлен Горючим и завеДВН. Это 
сделала ночная бригада слесарей. 
Трактйрист Петр Порцей садится в 
машину и выезжает в лесосеку. В это 
время вальщик леса тов. Шилов вме
сте со своим помощником тов. Попо
вым успевают свалить лес для перво
го воза. Обрубщики сучьев В. Колаш- 
никова и А. Еолашникова тоже не 
теряют времени даром. Ойи обрубают 
сучья с хлыстов, поваленных еще 
накануне.

Воз формируют обычно помощник 
вальщика и тракторист, а отцепляет 
его на верхнем складе у крупнопа
кетной устЗ-новки тракторист. За 
бригадой тов. Шилова закреплены две 
лесовозные машины ЗИЛ-157, кото
рые разгружают лес на нижнем скла

де на закрепленные за ними эстака
ды. Учет всей заготовленной и выве
зенной древесины ведется по конеч
ной операции — раскряжевке. Коли
чество вывезенной древесины отме
чается в путевом листе шоферов, а 
вечером результаты смены сообщают
ся всей бригаде.

В Январе и феврале бригада тов. 
Шилова значительно перевыполнила 
свое задание. Вместо 32 кубометров 
по норме члены бригады каждую сме
ну заготавливают, трелюют, грузят 
Крупными пакетами и вывозят на 
нижний склад по 41 кубометру леса. 
Недавно на работу по новой техно
логии перешла бригада тракториста 
М. И. ЗалисскоГо.

А .  Д О К У М Й Н .
На сШпИйе: тракторист Петр

Порцей в кабине трактора.
Фото автор;).

У солиста хора, заслуженного ар
тиста Чувашской АССР Николая Ко
миссарова — . сильный голос. С за
дором исполнил он шуточную песню 
Г. Лебедева «Эх, Иван!» ж «Волгарь 
Антон» (музыка Пономаренко). Ли
рический тенор Е. Козлов своеобраз
но и с большим чувством исполнил 
русскую народную песню «Степь да 
степь кругом».

Заслуженные аплодисменты вы
звали хоровые произведения «Ноче
вала тучка золотая» (музыка Чай
ковского) и «Вот ведь как» (молдав
ская народная песня).

Тепло встретили зрители также 
танцевальные номера — выступле
ния солистов балета А. Савина и 
В. Забелина, стремительную мат
росскую пляску при участии всей 
хореографической группы и другие 
номера.

До приезда в Томск ансамбль по
бывал в Кемеровской области. Бого- 
тол, Красноярск, Иркутск, Улан-Удэ 
■—) таков его дальнейший маршрут.

Н. СИНИЦЫНА.

Бо'С1питанники детского j(OMa 
привыкли к посещениям этой 
лсенщииы и. как только она появ- 
лял'ась, кричали:

^  Лена, Петя, ваша мама при
шла!

Женщина с доброй, ясной улыб- ^на скоро придет. Мама Пете ле- 
ной шла навстречу бегущим к ней царство купит, он простыл немио- 
мальшгам, прижимала их к себе, ™  ̂кашляет, 
отдавала подарки. Новый смысл, новый интерес

Ребятишки наперебой рассказы- приобрела жизнь супругов. Ёвге- 
вали 'СВОИ ноВ’О'СТй. Она слушала, йиЙ Михайлович очень любит ра- 
расс'прашивала, заботливо оправ- стения, летом охотно возится на 
ляла на них сбившийся воротнй- участке около дома. Выращивает 
чок, завернувшуюся оборку. Ухо- ягоды, цветы. И сейчас он о'смат- 
дя, обещала: скоро дома все бу- ривает беседку, занесенную сне- 
дет готово, и мы с папой придем за том, ягодные кусты и думает о 
вами. том, как хорошо будет летом здесь

А придя домой, Любовь Аркадь- ребятишкам, как и они со Ьреме- 
евна говорила мужу: нем привыкнут ухаживать за ра-

— Скорее ■шужно брать ребя- стениж)ги, полюбят их. Мысли 
тишек, они скучают, и я не могу идут Далеко вперед, хорошие, ра- 
больше ждать. достные мысли.

И вот в комнатах небольщого Много хлопот теперь у Любови 
домика, расположенного в конце Аркадьевны. Надо постирать, по- 
улицы Розы Люксембург, нако- гладить одежду ребятишкам, по- 
нец, зазвенели детские голоса, мыть их, повкуснее покорм'ить. 
Словно светлее и веселее стало в вовремя отвести в детский сад й 
доме. взять домой. А в свободную мйну-

Пятна)дцать лет живут супруги ту иочитать книжку, погулять с 
Евгений Михайлович Гавришев и ними. Но это приятные заботы, 
Любовь Аркадьевна Ануфриева они наполняют жизнь большим 
вместе. Евгений Михайлович —̂ содержанием, 
мастер завода «Оибэлбктромотор», Лена и Петя обрели семью, за- 
Любовь Аркадьевна — заведую- ботливых родителей. И это не ред- 
щая сто.товой. Оба они коммунн- кость в нашей стране, где челб- 
сты. Время у Ш5Х было заполнено век человеку — друг, товарищ, 
трудом, общественной работой, ко- брат.
торой оба отдавали немало сил. Но И. СИНЯЕВА.
в cejfbe не было детей.'И жизнь На снимке: Е. М. Гавришев 
*без'этого казалась' неполной. У Л. А. Ануфриева с детьми.

З а к о н ч и л а с ь  с п а р т а к и а д а  
н а р о д о в  С С С Р

в  воскресенье в 
Свердловске был опу
щен флаг спартакиады 
народов СССР.

Подведены итоги фи
нальных соревнований 
спартакиады. Победила 
команда Москвы — 80 
очков. На 4 очка мень
ше у  команды РСФСР. 
На третьем месте ле
нинградцы — 74 очка.

Итак, спартакиада 
закончилась. Десять 
дней в Свердловске и 
Бакуриани состязались 
лучшие наши лыжники, 
конькобежцы, фигури
сты и хоккеисты — бо
лее 1.500 человек. Все
го же на старты спар

такиады выходило за 
четыре Месяца 10 мил
лионов человек. И в 
этой огромной цифре 
участников, конечно, 
главное ее достижение. 
Еще более массовым 
стал спорт в нашей 
стране, еще дальше на 
юг продвинулись грани
цы его зимних видов.

Много талантливых 
спортсменов заявили о 
себе в Свердловске й 
Бакуриани. Достаточно 
назвать свердловчанина 
конькобежца Бориса 
Гуляева, проигравшего 
в беге на 500 метров 
мировому рекордсмену

Евгению Гришину все
го 0,1 секунды, или 
москвича Александра 
Иванникова, уступив
шего Только лучшим 
нашим прыгунам с 
■трамплина Коба Цакад- 
зе и Николаю Шамову, 
или победитёля в спе
циальном слаломе ба- 
курианца Ибрагима 
Джангобекова, или но
вую чемпионку СССР в 
беге на кбйысах на 
3.000 Метров кировчан
ку  Лию Ляпунову, или 
биатлониста — москви
ча Николая Мещеряко
ва, одержавшего верх 
над Чемпионом мира

Владимиром Мелэйи- 
нЫм...

Особенно радует ус
пех Молодых лыжников. 
В гонке на 15 километ
ров, например, второе и 
третье места заняли ар
мейцы Владимир Кра
савин и Владимир 
Кирьянов. Хорошо вы
ступила в эстафете 
4)х(10 километров 
команда юниоров — она 
заняла пятое место. Хо
чется надеяться, что по
явилась хорошая смена 
нашим лыжнйкам, так 
неудачно выступившим 
недавно на чеМпйонатё 
мира в Закойане. .

(Т А С С ).

На лесозаготовках

--------------------------- -

РАВНЕННЕ-НА ЛУЧШИХ
Хорошо работает в этом году 

инициатор соревнования за достой
ную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет СССР — коллектив 
Ингузетсного леспромхоза. В мар
те он тан же, как и в предыдущие 
месяцы, значительно перевыпол
няет суточные графики. Сохраняют 
высокие темпы также Чаинский, 
Парабельский, 'Уткинский, Аспнов- 
ский. Орловский леспромхозы, 
улучшил сво'И показатели по срав
нению с предыдущими месяцами 
ГТЫшкино-Тройцкий леспромхоз.

Однако многие леспромхозы 
комбината «Томлес» в первой по
ловине марта снизили темпы. Но- 
во-Тёгульдетский леспромхоз, на
пример, во второй половине февра
ля ежемесячно вывозил по 800— 
900 кубометров леса, а в начале 
марта— лишь по 600— 700 кубомет
ров. Такое же положение в Нибе- 
гинском, Колпашевском, Линев- 
оком и ряде других леспромхозов. 
Это привело к  тому, что комбинат 
«Томлес» за 10 дней марта задол
жал 9 тысяч кубометров леса.

Леспромхозы комбината «Том- 
лес» имеют за 10 дней марта сле
дующие показатели (в процентах к 
месячному плану):

19 Томский 30
20 Лйневский 30
21 .Аргат-Юльский 29,7
22 Ореховский 28.1
23 Нибегинский 27
24 Ново-Тегульдетский 23,4
Нарымская сплавконтора выпол

нила месячный план на 46,8 про
цента, Усть-Чулымская — на 
26,2 процента.

Важнейший резерв лесозагото
вителей — улучшение работы ма
лых комплексных бригад. В лес
промхозах комбината «Томлес» на 
лесосечных работах занято более 
500 малых комплексных бригад, в 
которых работает около 2 тысяч че
ловек. Это — большая сила.

В передовых леспромхозах рабо
те бригад уделяется большое вйй- 
мание. В Ингузетском леспромхозе 
большинство бригад систематиче
ски перевыполняет сменные нормы 
выработки. Бригада Ивана ЁалеСа, 
состоящая из трех человек, за два 
месяца заготовила и стрелевала 

3.695 кубометров леса. Средняя 
выработка на трактор ТДТ-60 со
ставила 87,9 кубометра леса в 
смену, а на каждого члена брига
ды—по 29,3 кубометра.

Еще более высокую выработку 
показывают валочно-трелёвочно-

погрузочные бригады Средне-ТыМ- 
ского и Сангальского лесоПункГбв 
Каргасокского. лесПро^оза. Брига
да Владимира Ященко, работающая 
на. базе трактора ТДТ-40, За ян
варь и февраль заготовила, cfpe- 
левала и отгрузила крупны.Ми паке
тами 3.863 кубометра лёСа. 
Бригада Николая Сорокина с этого 
же лесопункта дала 3.717 кубо
метров. Более чем по 3 тысячи 
кубометров дали бригады Влади
мира Янышевского и Василия 
Мытниченко.'

Но так обстоят дела далёко не. 
во всех леспромхозах. На многйх 
мастерских участках и в лесбпуйк- 
тах работа комплекснызЕ бригад 
организована Плохо. ТаКЬё пЬлбЯс'6- 
ние. например, на Чичка-Юльскбм 
лесопункте ПыШкино-ТроиЦкоГо 
леспромхоза, на ПиНовском пункте 
Колпашевского леспромхоза.

До конца квартала осталось не
много времени. Надо шире разЗёр- 
нуть соревнование лесозаготовите
лей За досрочное выполнение квар
тального плана. Начатое по при
меру ингузетцев, добиться успеш
ного выполнения каждым коллек
тивом своих обязательств, приня- 
ть1х в честь выборов в Верховный 
Со'Вет СССР.

1 Ингузетский 43,2
2 ' Парабельский 35,4
3 Чаинский 34,9
4 Орловский 34,7
5 ВаКчарский 34,7
6 Асйновский 34,6
7 Пый1кино-Тр 0 йцкий 34,1
8 НюроЛьский 33,7
9 Уткинский 33,6

10 Лайскйй 32,5
11 Белоярский 32,5
12 Колпашевский 32,3
13 Тимирязевский 32,2
14 Каргасокский 32,1
15 МолчанЬвский 31,5
16 Зырянский 31,3
17 Верегаевский 31,1
18 Ергайский 30,2

Отвечаем на письмо читателей
А сино, лесоперевалочный и де- 

ревообрабатыва)ощий ко)чбинат 
тт. ВАСИЛЬЕВУ, СПИРИНУ и дру-
ГИ)у).

в cBoerv) пись)ме, направленно)» в 
редакцию , вы писали о йезакон- 
HOIV) получении ква р ти р  неноторы- 
ми работнкКа)»и ваш его прёдпр)4я. 
тия.

Секретарь партко)»а А синовско - 
го  лесоперевалочного и деревооФ  
рабатываюЩ его но)ибината тов. 
Васильев сообщил, что уназаннь)е  
ф акты  И1»ели )»есто. За предостав
ление квартиры  бывше)му началь
н и ку  лесобаэы № 1 А. Е. Ходано- 
ву, и)»евше)лу свой собственный  
дог», начальник ж илищ но-ко)» )»у

нального отдела Зиновьев с рабо
ты  смят.

П артийны й ко|»итет объявил вы 
говор председателю рабочк6)«а 
тов. Дорохову за ош иб ки , ДйНу.< 
щ енны е при распределении жилой  
площ ади, строго  предупредил Ди
ректора  ко|»бината тоё. Б уц кй  "  й 
потребовал от них  наведения 
д олж ного  порядка в распределе
нии  нового ж и лья.

При рабочкогие создана специ
альная КЬ)»иссИЯ по расС)»отрению  
заявлений рабочих, нуж даю щ ихся  
в ж илье . Она осущ ествляет ко н т 
роль за работой ж и ли щ но -ком м у
нального отдела.
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Новый этап в развитии советского 
сельского хозяйства

В А Р Ш А В А , 12 марта. 
(ТАСС). 1962 год положит на
чало новому этапу в развитии 
.советского сельского хозяйства, 
пишет газета «Глос працы», 
комментирующая итоги мартов
ского Пленума Ц К КПСС. Пре
творение в жизнь решений Пле
нума позволит достигнуть высо
кого жизненного уровня, провоз
глашенного в Программе КПСС. 
Сегодняшние польские газеты 
опубликовали подробное изло
жение заключительного слова 
Н. С. Хрущева на Пленуме.

ДЕЛИ,' 12 марта. (ТАСС). За
ключительное слово Н. С. Хру
щева на Пленуме Ц К КПСС вы
звало живой интерес в Индии. 
Крупнейшие делийские газеты 
помещают подробное изложение 
этого выступления Н. С. Хруще
ва. а также публикуют поста
новление Пленума Ц К КПСС о 
мероприятиях, направленных на 
создание изобилия продуктов 
сельского хозяйства в СССР и 
перестройку руководства сель
ским хозяйством. Газеты особо 
выделяют тот-пункт постановле
ния Пленума, где говорится, что 
Мощный подъем сельского хо
зяйства должен рассматривать
ся в качестве одной из главных 
и неотложных задач коммуни
стического строительства.

БЕЛГРАД, 12 марта. (ТАСС). 
Югославская печать с интере
сом встретила итоги Пленума 
Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского 
Союза. Газета «Борба», инфор- 
■мируя своих читателей о содер
жании Обращения Ц К КПСС, 
пишет, что в Обращении под
черкиваются несомненные успе
хи сельского хозяйства. Однако 
КПСС, продолжает «Борба», 
открыто говорит народу, что 
темпы развития сельского хо
зяйства все еще отстают от тем
пов роста промышленности и не 
отвечают растущим потребно
стям населения. Центральный 
Комитет отмечает, что тружени- 
ш  сельского хозяйства распо
лагают всеми возможностями 
для успешного решения задач, 
выдвинутых X X II съездом 
КПСС, и что реорганийация уп
равления сельским хозяйством, 
намеченная мартовским Плену
мом, даст такие же крупные ре
зультаты, какие принесла на
родному хозяйству реорганиза
ция управления промышлен-
НО'СТЬЮ. ■

Первый секретарь Ц К КПСС, 
подчеркивает газета «Полити
ка», касаясь заключительного 
слова на Пленуме Н. С. Хруще
ва, выразил уверенность в том.

что программа сельскохозяйст
венного производства, разрабо
танная X X II съездом на последу- 
1ощие два десятилетия, будет 
выполнена и перевыполнена.

ХЕЛЬСИНКИ, 12 марта. 
(ТАСС). Финские газеты в от
четах об окончании работы Пле
нума Ц К КПСС выделяют слова 
И. С. Хрущева о том, что совет
ское сельское хозяйство не пе
реживает какого-либо кризиса. 
Советский Союз, подчеркивает 
«Кансан уутисет», поставил пе
ред собой программу увеличе
ния продукции животноводст
ва. «Высокие цели сельского 
хозяйства Советского Союза» — 
гласит один из заголовков в 
«Ууси суоми». «Одобрена про
грамма ускоренного развития 
сельского хозяйства Советского 
Союза», — говорится в заголов
ке в «Хувудстадсбладет»

БУХАРЕСТ, 12 марта. 
(ТАСС). Материалы Пленума 
Ц К КПСС находятся в центре 
внимания румынской обществен
ности, печати, радио и телеви
дения. «Скынтейя» опубликова

ла сегодня подробное изложение 
заключительного слова - Н. С. 
Хрущева на Пленуме. Газета 
подчеркивает, что «программа 
непрерывного подъема- сельско
хозяйственного производства в 
СССР будет выполнена и пере
выполнена».

СТОКГОЛЬМ. 12 марта. 
(ТАСС). Для сельского хозяйст
ва Советского Союза сейчас не
достаточно увеличить производ
ство на несколько процентов, 
отмечает шведская газета «Ню 
даг». Поставлена задача — за 
короткий срок удвоить и утроить 
производство важнейших сель
скохозяйственных продуктов, 
чтобы удовлетворить возраста
ющие потребности народа,

Газета пишет, что намечен
ные Пленумом мероприятия по 
дальнейшему развитию сельско
го хозяйства Советского Союза 
показывают, что социалистиче
ская система может во всех об
ластях превзойти уровень капи
талистического производства и 
обеспечить для населения высо
кий жизненный уровень.

За мир, разоружение, 
за прекращение войны в Алжире

На съезде французских сторонников мира
ПАРИ}К, 12 марта., Корреспон

дент ТАСС Г. Драгунов передает:
В течение двух дней в париж- 

ско.м пригороде Исси-ле-Мулино 
проходил национальный съезд 
французских сторонников мира, в 
работе которого приняло участие 
около тысячи делегатов со Всех 
концов страны. Делегаты съезда 
заслушали и обсудили доклад чле
на руководства Французского дви
жения сторонников мира пастора 
Ф. Боска.

Обсуждая задачи, стоящие перед 
французскими борцами-за мир, де
легаты съезда подчеркивали свое
временность и важность созыва 
Всёмирного конгресса за разору
жение и мир. При этом , указыва
лось на необходимость развернуть 
среди широких масс народа подго
товку к  этому важному событию. 
В принятой съездом резолюции по 
вопросу о разоружении осуждается 
также отказ французского прави
тельства участвовать в женевских 
переговорах по разоружению.

Значительное внимание было 
уделено на съезде алжирскому во
просу. Выражая удовлетворение 
нынешним развитием событий, мо
гущим привести к  прекращению 
кровопролития в Алжире, делега
ты съезда подчеркивали, однако, 
необходимость сохранять бдитель

ность в условиях, когда разреше
нию алжирской проблемы препят
ствует деятельность «ультра». '

Большую озабоченность делега
тов съезда вызвало продолжаю
щееся вооружение Западной Гер
мании и ее настойчивые притяза
ния на обладание атомным и ра
кетным оружием. Делегаты съезда 
потребовали также ареста и суро
вого наказания военного преступ- 
ршка гитлеровского генерала Хой- 
зингера, занимающего сейчас вы
сокий пост в НАТО.

Съезд явился новым ярким до
казательством того, что движение 
французских сторонников мира 
представляет собой огромную силу, 
способную сорвать все-провокации 
врагов мира и -их - союзников гп? 
фашистских «ультра».

Как известно, в день открытия 
съезда оасовские бандиты устрои
ли взрыв у входа в здание съезда. 
Погибло трое и ранено около 50 
человек. Среди них — делегаты 
съезда, члены подготовительного 
комитета.

Вчера вечером делегация фран
цузских сторонников мира — уча
стников съезда посетила больни
цы, где находятся жертвы этой 
гнусной провокации, и выразила 
раненым свое сочувствие и пожела
ния быстрого выздоровления.

Протестуют сотни тысяч 
трудящихся Парижа

ПАРИЖ , 13 -марта. (ТАСС). 
Трудящиеся -Парижа и парижского 
промышленного района всеобщей 
получасовой забастовкой ответили 
на гнусный террористический акт 
фашистов — взрыв бомбы в Исси- 
ле-Мулино. Вчера в 5 часов дня в 
Париже остановились поезда мет
ро, застыли вдоль улиц вереницы 
автобусов и такси; совершенно 
безлюдны перроны пригородных 
линий парижских вокзалов. Заба
стовали также служащие государ
ственных учреждений, рабочие и 
служащие предприятий коммуналь
ного хозяйства, почтовые работни
ки. Агентство Франс Пресс оста
новило на полчаса все свои теле
тайпы, передающие информацию 
для сотен французских газет, за
молчало радио, погасли экраны те
левизоров.

Рабочие сотен заводов, фабрик, 
мастерских, гаражей, депо и дру

гих предприятий французской сто
лицы и ее окрестностей провели 
получасовую забастовку перед 
окончанием . дневной смены. По 
предварительным, далеко не пол
ным данным, в забастовке — этом 
грозном предупреждении фашист
ским бандитам — участвовали сот
ни-тысяч трудящихся.

Учащиеся и преподаватели выс
ших и средних учебных заведений 
французской столицы устроили пос
ле окончания занятий митинги 
протеста, на которых требовали по 
дожить конец либеральному отно
шению к террористам.

Антифашистские митинги и де
монстрации состоялись также вче
ра вечером во всех рабочих приго
родах Парижа.

Антифашисты многих городов 
Франции также провели вчера ми
тинги и забастовки, решительно 
заявляя; «Фашизм не пройдет!».

Всеобщее и полное 
разоружение— благо для 

всего человечества
НЬЮ -ЙОРК, 12 марта. (ТАСС). 

Всеобщее и полное разоружение 
явилось бы несомненным благом 
для всего человечества — к  такому 
выводу пришла консультативная 
группа ООН по вопросам разоруже
ния, занимавшаяся в соответствии 
с резолюцией X V  сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН изучением 
проблемы экономических и со
циальных последствий разоруже
ния. В группу входят представите
ли 10 стран, в том числе СССР, 
С Ш А, Англии, Франции.

В докладе, подготовленном этой 
группой, разоружение характери
зуется как важнейшая пробле.ма 
современности. Перед человечест
вом стоит угроза массового унич
тожения.

По подсчетам экспертов, в на
стоящее время во всем мире на
гонку вооружении в среднем еже-

............ ..........................годно расходуется астрономическая 
сумма в 120 миллиардов долларов, 
что равняется примерно годовому 
доходу всех слаборазвитых стран 
мира, вместе взятых. Во всем мире 
в вооруженных силах, в военной 
промышленности, в области обслу

живания вооруженных сил’ и воен
ной промышленности занято около 
50 миллионов человек.

Достижение разоружения корен
ным образом изменило бы между
народные отношения и способство
вало бы улучшению и расширению' 
международной торговли. , более 
рациональному международному 
разделегшю труда, более эффектив
ному использованию природных' бо
гатств.

Не может быть сомнения в том, 
подчеркивается в докладе, что ис
пользование в мирных целях ре
сурсов, которые идут сейчас на 
военвые цели, могло бы быть осу
ществлено для блага всех стран и 
привело бы к  улучшению экономи
ческих и социальных условий во 
всем мире.

Доцлад консультативной группы 
направлен исполняющим обязанно
сти генерального секретаря ООН 
У Таном на обсуждение Экономиче
ского и Социального совета ООН. 
После этого с замечаниями совета 
он будет направлен на рассмотре
ние Генеральной Ассамблеи ООН.

Бонн оказЬшает наАим
Ж ЕНЕВА. 12 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Вчера в первой поло
вине дня государственный секре
тарь С Ш А Дин Раск, прибывший в 
Женеву для участия в работе ко
митета 18-ти государств по разору
жению, выезжал в Лозанну специ
ально для того, чтобы встретить
ся там с министром иностранных 
дел Ф РГ Шредером.

После встречи представитель за
падногерманского министра иност-

Кто учится 
в Турции?

Список злодеяний растет
ПАРИЖ^ И  марта. (ТАСС). 

ОАС («секретная вооруженная ор
ганизация») продолжает творить 
свои черные дела в Алжире, Вчера 
вечером сильные взрывы потрясли 
здание суда в Алжире. Вылетели 
стекла, возник пожар на шестом 
этаже.

От рук бандитов ОАС вчера по 
все.му Алжиру погибло около 20 и 
было ранено около 30 человек. В 
Оранско.м порту вооруженные мо

лодчики ворвались на таможенный 
склад и захватили 20 автоматиче
ских пистолетов; увезли 45 ящиков 
армейского провианта, которые бы
ли сложены на набережной, и уве
ли три автомашины.

В Алжире обнаружен уже третий 
труп задушенного алжирца, на те
ле которого убийцы оставили кро
вавые надписи: имена своих гла
варей — бывших генералов Сала- 
на и Жуо и слово «ОАС».

ФАЛЬШИВОМОНЕТЧИК
РАССТРЕЛЯН

СТАМБУЛ, 13 марта. (ТАСС). 
Турецкая национальная студенче
ская федерация опубликовала до
клад, из которого явствует, что на 
59 факультетах шести университе
тов и в 25 высших школах страны 
обучается всего лишь 69.798 сту
дентов.

Как видно из доклада, дети рабо
чих и крестьян, составляющих 80 
проц. населения страны, лишены 
возможности получить высшее об
разование вследствие высокой пла
ты за обучение. Наибольший про
цент студентов составляют дети за
житочных родителей, в частности 
крупных чиновников. Вузы Турции 
не могут принять всех желающих 
учиться из-за нехватки учебных по
мещений и преподавателей. В этом 
году для поступления в высшие 
учебные заведения подано более 64 
тысяч заявлений, а принято только 
около 15 тысяч человек.

ранных дел заявил на пресс-конфе
ренции. что между С Ш А и ФРГ 
имеется полное согласие по вопро
сам, -которые будут обсуждаться во 
время работы комитета 18-ти госу
дарств по разоружению.,

В этой связи в местных журна
листских кругах указывают, что 
во время встречи с Раском запад
ногерманский министр иностран
ных дел просил государственного 
секретаря С Ш А  не допустить при
нятия комитетом решений, которые 
могли бы обязать Западную Гер
манию войти в безатомную зону и 
ограничить ее вооружение. Шре
дер также вновь изложил позицию 
Бонна по вопросу о Западном Бер
лине.

Эти требования западногерман
ского министра иностранных дел 
рассматриваются в здешних журна
листских кругах как попытка За
падной Германии торпедировать 
работу комитета 18-ти государств 
по разоружению еще до ее начала.

ИЗВЕЩЕНИЕ

ПОГОДА

Судебной коллегией по уголовным 
делам Ивановского областного суда 
рассмотрено уголовное дело по обви
нению Сувооова, он же Заварнов.

Суворов Ф, Г., ранее судимый, ни
где не работал, признан виновным в 
том, что он занимался изготовлением 
поддельных металлических монет до
стоинством в 50 копеек и 1 рубль.

У Суворова были изъяты по'ддель-' 
ные металлические монеты и фор'мы

для отливки монет, а также различ
ные материалы и инструменты, кото
рые использовались для изготовления 
фальшивых денег.

Ивановский областной суд приго
ворил Суворова к смертной казни — 
расстрелу. Ходатайство Суворова о, 
помиловании Президиумом Верховно
го Совета РСФСР отклонено.

Приговор приведен в исполнение.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 14 мар
та по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по западным районам слабый снег, 
по остальным — без осадков, ветер 
юго-восточный, 7— 12 метров, в 
секунду, температура 0 — 5 граду
сов мороза.

15— 16 марта по области — об
лачная погода с прояснениями, вре
менами слабый снег, ветер южный, 
5—10 метров в секунду, темпера
тура ночью минус 7 — 12 градусов, 
днем — от 1 градуса тёпла , до 
4 градусов мороза.

14 марта, в 7 часов вечера, в 
Томском политехническо-м инсти
туте. корпус 10, аудитория 228 
(проспект имени Ленина, 2) прово
дится занятие народного универ
ситета культуры факультета атом
ной энергетики по теме; «Радио
активные изотопы и их роль в на

родном хозяйстве». Лектор— доцент 
Б. А. Кононов. Лекция сопровож
дается демонстрацией приборов и 
установок.

О б л а с т н а я  з и м н я я  с п а р т а к и а д а
в  этот день по-весен

нему ярко светило солн
це, празднично была 
украшена площадь Ре
волюции в городе Том
ске. Здесь состоялся па
рад участников област
ной зимней спартакиа
ды. О его начале возве
стили 25 мотоцикли
стов с красными стяга
ми. Право открыть па
рад предоставляется са
мым юным физкультур
никам — воспитанни
кам детской спортивной 
школы. Под знаменами 
обществ проходят спар
таковцы, динамовцы, в 
ярких костюмах— пред
ставители «Урожая», 
многочисленны' колон
ны «Буревестника», 
«Труда»...

Участники парада 
выстраиваются перед 
трибуной. Главный 
судья спартакиады 
В. К. Салнис доклады
вает о готовности спорт
сменов к  соревновани
ям. Председатель орга
низационного комитета 
спартакиады А. П. Чер
вяков обращается к 
физкультурникам, с при- 

. ветственной. речью, же
лает ' им успехов в тру
де’ и спорте.

. В это время прибли- 
, жается почетный эскорт 
с горящим факелом. 
Несет его один, из силь
нейших конькобежцев 
Российской Федерации 
Мастер спорта Юрий 
Тюменцев. Этот факел, 
зажженный в одной из 
бригад коммунистиче
ского труда завода ре
зиновой обуви, как свое
образная эстафета, 
был пронесен предста
вителями всех обществ 
и доставлен на площадь 
Революции. Одновре
менно шестерка спорт
сменов выносит шелко
вое красное знамя со 
словами: «СпартаНиада 
области». Звучит Гимн 
Советского Союза. На 
флагшток поднимается 
алое шелковое полотни
ще. В чаше зажигается 
факельный огонь.
Ввысь взмывают десят
ки голубей. ■

Под звуки марша ко
лонны покидают пло
щадь. Но многочислен
ные зрители не расхо

дятся. Они наблюдают 
за острой борьбой уча
стников легкоатлетиче
ской эстафеты, посвя
щенной выборам в Вер
ховный Совет СССР. 
Победителями в этих 
состязаниях стали 
команды 43 школы, то
пографического техни
кума и политехническо
го института.

Вечером многочис
ленные зрители собра
лись на катке стадиона 
«Труд». Правда, теплая 
погода несколько нару
шила планы, тем не ме
нее, празднество состо
ялось. О начале карна
вала на льду возвестил 
залп ракет. На ледяное 
поле выехали три «рус
ских богатыря»: Алеша 
Попович, Добрыня Ни
китич и Илья Муромец, 
за ними на тройке — 
«хозяйка карнавала». 
Следом — самые юные 
участники — фигури
сты. Затем появилась 
автомашина с необыч
ными пассажирами — 
дрессированными мед
ведями.

На следующий день 
на областном, ипподро
ме состоялись народное 
гулянье, бега и скачки', 
сбревйования троек в 
русской упряжке. В 
районе поселка Степа
новна продолжались со
ревнования сильнейших 
лыжников области.

Звание чемпионок об
ласти среди девушек 
завоевали: в лыжных
гонках на 3 км Хими- 
чева («Буревестник»), 
на 5 км — СемеНихи- 
на («Буревестник»). В 
гонке на 5 км среди 
женщин — Даниленко. 
Среди юношей впервые 
этой чести удостоен ди
намовец Соколенко. Он 
первенствовал на дис
танциях на 5 и 10 ки
лометров.

Нынешний сезон, был 
особенно «урожайным» 
для Б. Андреева. Нын
че он уже четырежды 
выполнял в соревнова
ниях норму мастера 
спорта и на этот раз 
показал лучшее время 
среди мужчин в гонках 
на 15 км. Б. Андреев 
впервые завоевал зва
ние чемпиона области.

Эстафетные гонки 
женщин (4X5 км) при
несли успех команде 
«Буревестника». Во 
второй группе победили 
лыжницы «Трудовых 
резервов», в третьей— 
среди коллективов сель
ских районов — шегар- 
цы. Сильнейшими в 
■этом виде спорта-среди 
мужчин на дистанции 
4X10 км - оказались 
представители общества 
«Труд», в других груп
пах —• колпашевцы и 
лыжники Томского 
сельского района:

Юноши стартовали в 
эстафетных гоНках 
4X10 км. Юные аси- 
новцы,' выступавшие во 
второй группе, проигра
ли лишь 13 сек. победи
телям — спортсменам 
«Буревестника» (I груп
па).

Дёвушки состязались 
в эстафетных гонках 
4X 3 км. Тут соответ
ственно первые места 
заняли спартаковцы и 
колпашевцы. ■

Впервые в програм
му ' областной спарта
киады был включен би
атлон. В командном за
чете первенство при
суждено спортсменам 
«Буревестника», во вто
рой группе — пред
ставителям «'Урожая». 
Лучший личный резуль
тат у Харченко — 
спортсмена студенче
ского общества. Его 
общее время — 1 час. 
34 мин.

Вчера закончились 
последние состязания 
по лыжному спорту. 
Гонки на 30 км выиграл 
мастер спорта Середен- 
ко, а у женщин самой 
быстрой на 10-километ
ровой дистанции была 
Васильева («Спартак»).

М. АНДРЕЕВ.
На снимке: мастер

спорта Юрий Тюменцев 
зажигает огонь в чаше. 
Фото А. Сокальского.
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Приз Большого трамплина меняет адрес
Воскресный день 11 

марта выдался на 
редкость теплым и пас
мурным. 'Утром накра
пывал мелкий дождь.

Сердца любителей 
лыжного спорта неволь
но забились неровно. 
Да и как не волновать
ся! Проложенная лыж
ня разгона за ночь при
шла в негодность.

...Областной совет 
«Спартака» разыгрыва
ет в третий раз тради-

чала соревнований. Они 
хорошо помнят упор
ную борьбу известных 
мастеров .трамплина. 
Хороню помнят,, как в 
1960 году, представи
тель Грузии сильней
ший прыгун Советского 
Союза Коба Цакадзе за
воевал этот приз.

1961 год принес боль
шое удовлетворение бо
лельщикам — ведь тог
да приз остался в ТоМ-

Анатолий Тарасов про
летел 61 метр — 99 оч
ков. Прыгает Николай 
Варзаров. Однако он 
не порадовал- зрителей ■ 
хорошим результатом. 
Только 57 метров — 
93 очка.

Представитель г. Ки
рова, бывший житель 
Степановки,, мастер 
спорта Иван Абызов 

'пролетел всего 54 мет
ра — 90 очков.

Ш

нить настоящее мастер
ство, награждают пры
гуна аплодисментамй. 
Его результат—-69 мет
ров — 113,5 очка.

На старте под номе
ром , 54 ветеран лыжно
го спорта—мастер спор
та Николай Тетерин. 
Красив и динамичен его 
прыжок. Результат — 
67 метров — 108,5 оч
ка. На одно очко мень
шую оценку получает 
томич ■ Николай ■ Де- 
рентьев..

Вторая сёриЯ" прыж
ков не принесла; изме-

На снимке: призеры Большого томского трамплина (слева направо): ма
стера спорта кировчанин С. Двинских, томичи Н. Терентьев и Н. Тетерин.

Фото М_ Зраввекого.

ционныи приз трамп
лина. Съехались гости 
из многих городов Со
ветского Союза. Сорев
нования во что бы то ни 
стало должны состоять
ся.

И «летающие» лыж
ники сами взялись за 
работу. Гора приземле
ния была подготовлена 
через 30 минут. А  в это 
время 'уже тысячи бо
лельщиков ожидали на-

ске. Его получил инже
нер политехнического 
института мастер спор
та Герман Андреев.

Кто же первым будет 
сейчас?!

Один за одним проле
тают в воздухе и при
земляются прыгуны, но 
их результаты колеб
лются между 50 и 56 
метрами. Но вот стар
товавший под номером 
27 прыгун из г. Томска

Раздается голос дик
тора; «Йа старте пред
ставитель г. Кирова, 
призер первенства Со
ветского Союза, мастер 
спорта Сергей Двин
ских».

Удар колокола, и от 
стартовой площадки 
оторвался спортсмед. 
Томичи, умеющие це-

нении в составе лиде
ров. Сергей Двинских 
блестяще шролетел ' 72 
метра'. Набрав" 114 оч
ков, Николай Тетерин 

.показал результат —: 
71 метр — 111 очков.

Явно не удаются 
прыжки у Николая Те
рентьева и Николая 
Варзарова. Не показал 
хороших результатов- и 
Герман Андреев.

В последней серии 
прыжков лучший ре
зультат был у Николая 
Тетерина.

Приз достался пред
ставителю г. Кирова 
Сергею Двинских, ’ на
бравшему высокий ма
стерский результат —: 
227,5 очка. Он же и 
награжден за лучшую 
технику исполнения 
прыжков.

Вторым призером 
стал томич Николай 
Тетерин также с ма
стерским результатом 
— 222 очка.

И третьим был Нико
лай Терентьев.

Н. ПОТАПОЧКИН,
главный судья со

ревнований.

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр ..имени В. П. Чкалова 

14 марта — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «А если 
это любовь?». Сеансы; 10, 12. 2, 4, 
6, 8, 10. Зеленый зал — «А если 
это любовь?». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9.

Кинотеатр имени М. ^Горького. 
Большой зал — «Счастливчик Ан
тони». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2-20, 4, 5-40; 7-20, ■ 9 ,- f 0^35, Зал 
кинохроники — докумейтальные

фильмы . «Вторая родина», «Ле
гендарный комбриг», «О пушистом 
новоселе», «Творение света». Се
ансы: 10, 11-05, 5-25. «Дмитро
Горицвит». Сеансы: 12-10, 1-55,
3-40, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени детского зри
теля — «Друг мой, Колька». Се
ансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40.
«Роман и Франческа». Сеансы: 
6-30, 8-20, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Карлтон-Браун— 
дипломат». Сеансы: 9-20, 11,
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. 
Малый зал — «Парень из нашего 
города». Сеансы; 1-40, 3-20, 5,
6-40, 8-20, 10. Для детей — «Заре 
навстречу». Сеансы: 10, 11-50.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Аида». Сеансы: 2, 4, 
6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Семья революционеров».
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 14 марта 

18.30. «Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР». 18.40. 
Для детей. «Дела пионерские». 
18.55. Фильм-балет «Конек-горбу
нок». 20.15. Иностранная кино
хроника. 20.25. «Экран знаний». 
Народный университет по телеви
дению. «У истоков кино». 20.50. 
Телевизионныё новости. 21.00. 
Кинопове'сть «Если бы каждый из 
нас...».

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифициро
ванные токари, слесари, строгаль
щики, слесарь-электромонтер, газо- 
электросварщик, инженер-радио
конструктор, технолог по холодной 
обработке металла.

Обращатося: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Гр-н Кононов Юрий Николаевич, 
проживающий в г. Томске, гГереулок 
Просторный, 19, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Кононо
вой Людмилой Константиновной, про
живающей в г. Томске, проспект име
ни Ленина, 218.

Дело будет рассматриваться, в Том
ском городском народном суде.
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